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Marcelo Freitas destina materiais 
hidráulicos para comunidades rurais

Pirapora inicia Cidade 
Empreendedora em 
parceria com o Sebrae
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Montes Claros, quarta-feira 10 de Novembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6584

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,48

Cotação eUrO - real

R$ 6,36

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 25º
Min. : 20º

O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do Governo no Senado 
Federal, diz que iniciarão este 
ano, as obras de construção da 
barragem do rio Jequitaí, na ci-
dade de mesmo nome, no Norte 
de Minas. Quando terminada a 
obra vai irrigar 35 mil hectares e 
a gerar cerca de 35 mil empregos 
diretos e outros 70 mil postos 
de trabalho indiretos. Conforme 
Carlos Viana, serão aplicados R$ 
57,8 milhões na retomada das 
obras do Projeto Jequitaí. A maior 
parte dos recursos foi alocada no 
Orçamento da União de 2020. 

A Universidade Estadual de Montes Claros 
deixará de aplicar as provas do PAES/2020. 
Através de comunicado, a direção informa que 
não serão realizadas as provas em Almenara, 
Espinosa, Januária, Pirapora, São Francisco e 
Unaí e por isso, os candidatos que escolheram 
uma dessas cidades como primeira opção de 
local de prova.

O secretário nacional da Infância e Juven-
tude, Maurício Cunha, cumpre agenda nes-
sa quarta-feira (10), em Montes Claros, em 
evento organizado pela Amams, a partir das 9 
horas. É o segundo secretário nacional a parti-
cipar de reunião com os municípios do Norte 
de Minas..

Projeto que anula tarifa 
única da Copasa começa 
a tramitar na aLMG
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Unimontes deixará de 
aplicar provas do PaES 
em seis cidades

Carlos Viana prevê início das obras da 
barragem do rio Jequitaí

DIVULGAÇÃO

amams pede 
fortalecimento dos 
Conselhos Tutelares e 
dos Fundos da infância

Seguem abertas, até 24/11, as inscri-
ções para a terceira capacitação de gesto-
res municipais do projeto estratégico Sol 
de Minas. Promovido pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), o curso gratuito será ministrado 
nos dias 29 e 30/11, de 9h as 11h30. 

Estado capacita gestores municipais sobre
política de energia fotovoltaica

DIVULGAÇAO

POLÍTiCa 4

A Receita Federal realizou na manhã de ontem (9), 
em Montes Claros, uma operação contra a comerciali-
zação de produtos contrabandeados ou sem nota fis-
cal. Uma equipe de fiscais de Belo Horizonte realizou a 
ação em seis pontos da cidade, um deles no Shopping 
Popular, com apoio da Polícia Militar e de equipe da 
Prefeitura Municipal. 

RF realiza apreensão em 
pontos atacadistas de 
ambulantes em Moc

DIVULGAÇÃO 

Preocupado com a crise hídrica, que historicamente 
afeta diretamente a vida do homem do campo de todo 
Norte de Minas Gerais, o deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas tem destinado milhões de reais para do-
ações de tratores, implementos agrícolas, materiais para 
abastecimento de água e kits associações, para as comu-
nidades rurais. 

POLÍTiCa 4
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O câncer de próstata é a neopla-
sia sólida mais comum e a segunda 
maior causa de óbito (oncológico) 
no sexo masculino. É o câncer mais 
incidente nos homens (excetuando-
se o câncer de pele não melanoma) 
em todas as regiões do Brasil.

Dados do Instituto Nacional do 
Câncer (INCA) em 2020 revelaram, 
no Brasil, 65.840 casos de câncer 
de próstata, correspondendo a 
29,2% dos tumores incidentais no 
sexo masculino e que resularam em 
15.983 mortes no mesmo período. 
Nos Estados Unidos, a Sociedade 
Americana de Câncer estima 248.530 
novos casos e 34.130 mortes para o 
ano de 2021.

Trabalhos científicos mostram 
que 25% dos portadores de câncer 
de próstata morrem devido à doença 
e 20% dos pacientes são diagnostica-
dos em estágios avançados.

Quando os sintomas começam a 
aparecer, 95% dos casos já estão em 
fase adiantada. Não é possível evitar 
a doença, mas é possível diagnosti-
cá-la precocemente e, desse modo, 
as chances de cura são superiores a 
90%. Os números apresentados jus-
tificam a necessidade de um acom-
panhamento com o Urologista a par-
tir da quarta década de vida.

É considerado um câncer da ter-
ceira idade, isto é, em três quartos 
dos casos no mundo manifesta-se a 

partir dos 65 anos. O aumento da 
incidência no Brasil pode ser justi-
ficado pela evolução dos métodos 
diagnósticos (exames), melhoria na 
qualidade dos sistemas de informa-
ção e também aumento na expecta-
tiva de vida.

O Instituto Nacional de Câncer 
(INCA) e a Sociedade Brasileira de 
Urologia (SBU) destacam a alta inci-
dência do câncer de próstata e, as-
sim, ressaltam a importância da con-
sulta médica, que tem como objetivo 
o diagnóstico precoce. Lembramos 
que nos estágios iniciais a doença 
não manifesta qualquer sinal ou sin-
toma, justificando assim uma visita 
ao consultório do Urologista, que fará 

uma história clínica detalhada soma-
da ao toque prostático e solicitação 
dos exames necessários, como o PSA 
(antígeno prostático específico), que 
podem sugerir a suspeita de um cân-
cer. A confirmação do diagnóstico faz-
se por uma biópsia de próstata.

Os fatores de risco para Câncer 
de Próstata são: idade, raça negra, 
obesidade, hábitos alimentares ricos 
em gorduras, sedentarismo e fator 
familiar (quando se tem um paren-
te de primeiro grau com câncer de 
próstata, a probabilidade é até duas 
vezes maior; e para aqueles que tem 
dois parentes de primeiro grau, 
essa probabilidade é até seis vezes 
maior).

Em 2010, eu estava concluindo 
o doutorado em Comunicação e 
Semiótica na PUC de São Paulo. Eu 
estudava a cibercultura, um conceito 
que à época suscitava grandes e inter-
mináveis debates acadêmicos. Nessa 
ocasião, grande parte da comunidade 
acadêmica no Brasil acreditava que 
o advento e a expansão da internet 
cumpririam uma utopia de “tecnofi-
lia”, ou seja, um mundo melhor, mais 
conectado e interdependente. Acon-
tecimentos no campo político mos-
traram que essa utopia era em parte 
ingenuidade e em parte sagacidade 
marqueteira.

Mas não é sobre isso o tópico des-
te artigo. Ocorre que, na minha pes-
quisa sobre a sociedade tecnológica, 
encontrei um livro cujo teor crítico 

me chamou atenção: Gadget - Você 
Não é Um Aplicativo, de Jaron Lanier. 
O livro discute os problemas cultu-
rais resultantes de um design digital 
que expande a “inteligência” (mui-
tas aspas) artificial dos algoritmos e 
coloca-os acima da inteligência e da 
capacidade humana de julgar e fazer 
escolhas. Estávamos renunciando à 
angustiante liberdade de escolher, 
pelas certezas ofertadas pelos algo-
ritmos. Quem se atreve a sair de casa 
hoje sem ligar o Waze?

No meu entendimento, o texto 
foi profético, uma vez que antecipou 
o espírito do nosso tempo. Não foi 
preciso uma década para que a vida 
cotidiana estivesse cercada por apli-
cativos de toda ordem. Segundo a 
agência focada em análise do merca-

do mobile, o App Annie, a média de 
uso dos apps pelos brasileiros é de 
5.4 horas por dia.

Além de serviços (comida, trans-
porte, relacionamentos, educação), 
os gadgets ofertam a promessa do 
controle, da metrificação da vida co-
tidiana. Os gadgets oferecem a ilusão 
da segurança frente a um mundo 
cada vez mais inseguro. Os gadgets 
permitem que controlemos a quanti-
dade de passos, calorias, respiração, 
batimentos cardíacos, pressão arterial, 
peso, alimentação, horas de sono, sexo, 
ovulação, entre outras inúmeras ativi-
dades. Os gadgets monitoram nossas 
vidas. Com eles, estabelecemos metas 
e controlamos resultados. Tudo em 
nome do “melhor de você em você 
mesmo”.

Não se trata de saudosismo. Quan-
do ouço de uma pessoa da minha faixa 
etária ou mais velha que “no meu tem-
po era melhor”, penso que essa pessoa 
está com amnésia. No passado, nossos 
ancestrais não tinham acesso a água 
tratada, esgoto, medicamentos para 
controle de hipertensão e diabetes a 
custo quase zero. Não tenho saudades 
dos orelhões, da vida sem UBER, sem 
SUS e de um ônibus em que, uma vez 
lá dentro, corria-se o risco de contrair 
tétano. Não tenho saudades de quando 
o curso superior era privilégio da elite. 
Nossos ancestrais viviam em condições 
mais precárias, eram mais pobres, ado-
eciam e morriam mais cedo. Mas tam-
bém penso que eram menos ansiosos, 
dado que eram menos pressionados a 
obter alto rendimento em curto prazo.

O presidente do PDT em Minas Gerais, deputado Mario Heringer, 
aguarda o posicionamento de Ciro Gomes, em relação a sua pré-can-
didatura à presidência da República. Ciro decidiu suspender a sua 
candidatura após a bancada do partido na Câmara Federal ter votado 
a favor da PEC dos Precatórios no primeiro turno. Após as críticas aos 
parlamentares nas redes social, Heringer afirma que mesmo que esse 
nefasto presidente faça uso político disso eu não compreendo que 
meu partido possa pedir a 20 milhões de Brasileiros que passem fome 
por mais um ano antes que tiremos o belzebu da cadeira”

PREFEITURA REALIzA AçõES DE PREVENçãO E 
COMBATE A INCêNDIOS FLORESTAIS

A Prefeitura de Montes Claros apresentou suas ações de prevenção 
e combate a incêndios florestais durante a Reunião Interinstitucional 
“Pós-Fogo” do Norte de Minas Gerais - Temporada 2021. A reunião foi 
organizada pelo Ministério Público Estadual e mediada pelo promo-
tor de Justiça Daniel Piovanelli. Estiveram presentes, ainda, o Corpo 
de Bombeiros Militar, Polícia Militar de Meio Ambiente, Cemig, IEF/
PE Lapa Grande, Prev-Fogo, Ibama, brigadistas e voluntários. Estudos 
e relatórios das ocorrências de incêndios florestais foram analisados 
e todas as instituições apresentaram suas ações, reforçando a necessi-
dade de planejamento para o próximo período de estiagem. O secre-
tário de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Prefeitura 
de Montes Claros, Soter Magno, ressaltou que “a prevenção e orien-
tação da população quanto aos riscos e consequências dos incêndios 
florestais deve ser a primeira ação no planejamento”.

OS MILHõES DE PROCESSOS NO 
PODER JUDICIáRIO

Enquanto o Poder Judiciário brasileiro está atolado em milhões de 
processos ajuizados, decorrentes da intensa judicialização da política, 
economia e vida social, o Tribunal de Justiça de Minas Gerais pro-
moverá o I Congresso Internacional de Políticas Autocompositivas. 
O evento será realizado entre 30 de novembro e 3 de dezembro de 
2021. As inscrições dos interessados podem ser feitas até 15 de no-
vembro, no link do tribunal: www.tjmg.jus.br.

CIENTISTAS RENUNCIAM à ORDEM 
DO MÉRITO CIENTíFICO

Em uma carta aberta divulgada ontem, 21 cientistas brasileiros re-
nunciaram à Ordem Nacional do Mérito Científico, com a qual haviam 
sido condecorados nesta semana. O gesto veio depois que o presiden-
te Jair Bolsonaro retirou da lista de homenageados um cientista, Mar-
cus Vinícius Guimarães de Lacerda (foto), da Fiocruz, que era contrá-
rio ao uso da cloroquina para combater a Covid. A pesquisadora Adele 
Benzaken, atual diretora da Fiocruz Amazônia, também foi retirada da 
lista de condecorados. “Enquanto cientistas, não compactuamos com 
a forma pela qual o negacionismo em geral, as perseguições a colegas 
cientistas e os recentes cortes nos orçamentos federais para a ciência 
e tecnologia têm sido utilizados como ferramentas para fazer retroce-
der os importantes progressos alcançados pela comunidade cientifica 
brasileira nas últimas décadas”, dizem os pesquisadores.

PROJETO DE FAkE NEWS PRONTO
PARA SER VOTADO

Ficou para esta semana a votação do substitutivo do deputado Or-
lando Silva, PCdoB-SP, ao Projeto das Fake News, que trata do aper-
feiçoamento da legislação brasileira referente à liberdade, responsa-
bilidade e transparência na internet. A proposta traz regras para os 
provedores de redes sociais, como Facebook e Instagram, e serviços 
de mensageria instantânea, como WhatsApp e Telegram. A matéria já 
foi aprovada pelo Senado e está sendo analisada por um grupo de 
trabalho criado em junho

REzEk PREGA CONCILIAçãO

Ex-ministro do Supremo Tribunal, foi um dos agraciados com o 
Colar do Mérito da Justiça Militar, pelo Tribunal de Justiça Militar de 
Minas Gerais, agora, em de novembro. Ao discursar, Rezek lamentou 
o momento de divisão e ódio que impera no Brasil atualmente. Ele 
salientou o espírito mineiro da conciliação, sem o qual o Brasil não 
superará a crise política e econômica. É um discurso que se afina com 
o do ex-presidente Michel Temer, que em sua passagem pela capital 
mineira, durante almoço promovido pela VB Comunicação, falou que 
o diálogo é o caminho da superação.

Eliminado nas cotas raciais de concurso 
público: o que fazer? (Parte 2)

Um mundo melhor está próximo!

aGNaLdO BaSTOS
adVOGadO, aTUaNTE NO diREiTO 

adMiNiSTRaTiVO, ESPECiaLiSTa EM CaUSaS 
ENVOLVENdO CONCURSOS PúBLiCOS

ÍTaLO MaRCiO PiMENTa
PORTa VOz LOCaL daS TESTEMUNhaS dE JEOVa

iNFORMaCOESPUBLiCaS@Jw.ORG

Testemunhas de Jeová realizam 
uma campanha mundial especial 
durante o mês de novembro para di-
vulgar a mensagem de esperança da 
Bíblia

Os moradores de [nome da cida-
de e região] terão a oportunidade de 
receber uma mensagem de esperança 
para o futuro baseada na Bíblia, que 

está sendo compartilhada no mundo 
todo pelas Testemunhas de Jeová. 
Esta campanha, que ocorre respeitan-
do os protocolos de segurança contra 
a covid-19, tem como objetivo distri-
buir uma edição especial da revista 
bíblica A Sentinela, com o tema: “Um 
mundo melhor está próximo.” Por 
que esse tema foi escolhido?

Vamos analisar agora outros deta-
lhes sobre as cotas raciais nos concur-
sos públicos e em quais situações você 
pode ser eliminado.

A autodeclaração na inscrição do 
concurso

Em um primeiro momento, é ape-
nas o candidato o responsável por se 
encaixar, ou não, na política de cotas 
do concurso. Isso porque é no mo-
mento da inscrição que ele se autode-
clara preto ou pardo.

A autodeclaração compreende esse 
momento em que o candidato olha 
para si e avalia se a política de cotas 
cabe para ele, ou seja, se ele entende 
que tem direito às vagas destinadas a 
pretos e pardos por questões raciais.

Esse mecanismo decorre justamen-
te do fato de que apenas o candidato 
sabe se, pela cor ou não, sente algum 
tipo de identidade na questão racial, e, 
portanto, se as cotas se destinam a ele. 

Trata-se de uma questão muito 
sensível, pois ressoa nas oportunida-
des que o indivíduo possa ter perdido 

em sua vida em razão do preconceito 
histórico apenas pela sua cor.

Contudo, infelizmente, há pessoas 
que buscam se beneficiar de modo 
indevido, pois contam com a falta de 
uma fiscalização rígida quanto a polí-
tica de cotas.

Assim, apontam que estão incluí-
das nesse grupo sem necessariamente 
se identificar com as questões comple-
xas que essa escolha envolve.

A determinação da Lei de Cotas

Para tentar conter esse problema, 
a Lei de Cotas (Lei n.º 12.990/2014) 
estabelece regras aplicáveis às pessoas 
que, de modo intencional e indevido, 
se coloquem como titulares do direi-
to às cotas raciais, sejam excluídos do 
concurso público. 

Conforme o parágrafo único, do 
artigo 2.º da Lei, uma vez constatada a 
declaração falsa, o candidato que frau-
dar as cotas raciais pode ser eliminado 
do concurso.

Porém, mais uma vez, ressalto que 
essa análise é muito complicada. Não 

apenas porque o único critério é a au-
todeclaração do candidato, e a questão 
racial é extremamente sensível.

Mas também porque é muito difícil 
para o comitê de avaliação distinguir 
quem deve, ou não, concorrer às vagas 
destinadas às cotas raciais, pela mesma 
razão que já falamos.

Assim, são inúmeras as ações ini-
ciadas na Justiça em que o candidato 
pede o reconhecimento da condição 
de preto ou pardo.

Ou, ainda, que mesmo não sendo 
incluído nas vagas reservadas para as 
cotas raciais, que seja redirecionado 
para a disputa pelas vagas de ampla 
concorrência.

O que fazer se for eliminado nas 
cotas raciais de concurso público? 

Por todas essas razões, é muito im-
portante que você, de fato, se enten-
da incluído nos critérios para cotas 
raciais, se autodeclare preto ou pardo 
confiante de sua condição. 

Na hipótese de ser eliminado na 
avaliação de inclusão em cotas raciais, 

é muito importante que não se sinta 
desmotivado.

Além disso, se necessário, entre 
com ação perante a Justiça para pe-
dir sua permanência no concurso 
público. É essencial que esse proce-
dimento seja acompanhado por um 
advogado. 

Assim, no mínimo dos mínimos, 
você que foi eliminado nas cotas ra-
ciais de concurso público será redire-
cionado para a ampla concorrência.

Com isso, disputará as vagas dis-
poníveis a todos os candidatos. Nesse 
caso, ainda é possível a defesa de sua 
condição racial. 

É importante lembrar que só será 
eliminado o candidato em que for 
comprovada a intenção de fraudar o 
concurso. 

A mera autodeclaração com a qual 
não concorde o comitê não é sufi-
ciente para excluir de forma perma-
nente o candidato. 

Portanto, é essencial que você 
procure seus direitos após ser preju-
dicado, inclusive como uma forma de 
reforçar a política de inclusão racial. 

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Novembro azul, Câncer de Próstata e 
Cirurgia Robótica (Parte 1)

Gadgets, açoites e frontais (Parte 1)

MaRCO aURÉLiO LiPaY
dOUTOR EM CiRURGia (UROLOGia) PELa UNiFESP (UNiVER-

SidadE FEdERaL dE SãO PaULO), TiTULaR EM UROLOGia PELa 
SOCiEdadE BRaSiLEiRa dE UROLOGia

JORGE MiKLOS
aNaLiSTa JUNGUiaNO E SOCióLOGO. GRadUadO EM hiSTóRia E 

CiêNCiaS SOCiaiS. ESPECiaLiSTa EM PSiCOLOGia aNaLÍTiCa. MESTRE 
EM CiêNCiaS da RELiGiãO E dOUTOR EM COMUNiCaçãO SOCiaL

PDT e a PeC Dos 
PreCaTórios
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“Os acontecimentos mundiais têm 
causado muita ansiedade e incerte-
za. Mais do que nunca as pessoas 
querem ouvir boas notícias. Por isso, 
a mensagem da Bíblia de que um 
mundo melhor não é mero sonho, é 
a melhor possível! Na verdade, esse 
era um tema central do evangelho 
que Jesus pregou”, diz o porta-voz 
das Testemunhas de Jeová [nome do 
porta-voz local/regional].

A revista aborda uma pergunta 
que tem causado muito medo nas 
pessoas: O mundo vai acabar? A res-
posta consoladora da Bíblia pode 
surpreender você. Enquanto algumas 
religiões predizem um “fim do mun-
do”, a mensagem clara da Bíblia é: a 
Terra e a humanidade nunca vão dei-
xar de existir. (Eclesiastes 1:4; Isaías 
45:18) Na verdade, o que vai deixar 
de existir é a injustiça e a maldade. 
Por exemplo, o Salmo 37:10 deixa cla-

ro que em breve as pessoas más não 
vão mais causar sofrimento na Terra.

Milhões de pessoas no mundo 
todo que oram para que o Reino de 
Deus venha, confiam nessa promessa. 
Esse é o caso de Jukka, um ex-ativista, 
que ficava indignado ao ver injustiças 
e desigualdades. Veja o que ele disse 
depois de aprender as promessas da 
Bíblia: “Percebi que não poderia mu-
dar o mundo. Entendi que o Reino de 
Deus é a única esperança real para 
nosso mundo. Estou convencido de 
que ele em breve reparará todos os 
danos.”

Você também pode saber mais 
a respeito das promessas da Bíblia. 
A revista A Sentinela está disponível 
gratuitamente em mais de 400 idio-
mas no JW.ORG, o site oficial das Tes-
temunhas de Jeová. Para baixar ou ler 
a revista acesse: BIBLIOTECA > RE-
VISTAS > A SENTINELA N. º 2 2021.
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Na última segunda-feira (08), 
estiveram reunidos o vereador 
Leãozinho (Patriota) e o secretário 
municipal do Meio Ambiente, Soter 
Magno, quando foi discutido sobre 
a arborização em alguns pontos da 
cidade. Leãozinho indicou alguns 
locais na cidade que precisam de in-
vestimentos para o meio ambiente, 
além de preservar a natureza trará 
uma visibilidade positiva para Mon-
tes Claros e população. 

A pedido do vereador foi adian-
tado pelo secretário Soter o plan-
tio de 10 árvores na rotatória si-
tuada na Avenida Deputado Plínio 
Ribeiro, no bairro Santo Antônio, 

que dá acesso a Juramento, ao 
Exército e à saída de Belo Horizon-
te e bairros adjacentes. Leãozinho 
solicitou também a Soter Magno a 
arborização da estrada na saída de 
Montes Claros para Juramento, en-
tre o sítio vovó Dorinha e o trevo 
próximo ao Bairro Jardim Olímpi-
co, onde o mesmo disponibilizará 
o plantio de mais de 100 mudas 
para aquela região do grande Jar-
dim Olímpico e adjacentes.

O plantio das mudas trará gran-
de valorização e melhorias para o 
meio ambiente, além de revitalizar 
a rotatória, o bairro Jardim Olímpi-
co e todo seu entorno.

“O plantio na cidade é muito 
importante para que no futuro 
possamos desfrutar de bairros 
mais bonitos e com uma tempe-
ratura mais amena”, observou 
Leãozinho. Ele também destacou a 
importância do trabalho conjunto 
com o secretário Soter e o prefeito 
Humberto Souto sobre a arboriza-
ção urbana da cidade. “A parceria 
com os coletivos está sendo cada 
vez mais produtiva. Juntos vamos 
plantar ainda mais e melhor, prin-
cipalmente garantir uma maior 
taxa de sobrevivência dos plantios 
e preservação da natureza”, disse 
Leãozinho.

Segundo o secretário, “a im-
portância das árvores para o nosso 
planeta é indiscutível, afinal, res-
pirar é vital. No meio urbano seus 
benefícios também são inegáveis e 
nosso prefeito tem investido muito 
no meio ambiente”, ressaltou.

“Agradecemos ao prefeito Hum-
berto Souto e ao secretário Soter, 
pelo investimento na arborização 
urbana e na preservação do meio 
ambiente, pois é um componente 
que o prefeito tem moldado na 
identidade cultural e a história do 
nosso povo, pois, a natureza faz 
parte do cenário de nossas vidas”, 
finalizou Leãozinho.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promove, nesta quinta-feira 
(11/11), sessão especial para lança-
mento da V Jornada Mundial dos 
Pobres em Montes Claros. A reunião 

será realizada às 9h30, com participa-
ção dos parlamentares, do arcebispo 
metropolitano de Montes Claros, 
Dom João Justino de Medeiros Silva, 
e de representantes das igrejas de 

Montes Claros. A iniciativa de realizar 
o lançamento da Jornada na Câmara 
Municipal é do presidente, vereador 
Cláudio Rodrigues, em atendimento 
à solicitação da Arquidiocese de Mon-

tes Claros. 
“Ao sediar o lançamento da V Jor-

nada Mundial dos Pobres, a Câmara 
Municipal atende ao chamado do 
Papa Francisco, e também do Arce-

bispo de Montes Claros, Dom João 
Justino de Medeiros Silva, e se une a 
milhões de pessoas de todo o mundo 
para promover esse momento de re-
flexão sobre a solidariedade social, a 

generosidade e a promoção humana; 
intenções que se aplicam bem ao atu-
al tempo de pandemia e de sofrimen-
to que a humanidade está vivendo”, 
ressalta o vereador. 

Arborização da cidade é uma 
das prioridades do vereador 
Leãozinho

Câmara Municipal sedia lançamento da ‘V Jornada 
Mundial dos Pobres’
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Bebidas diets causam
 depressão

Oh, minha gente... Agora tá ex-
plicado a razão de tu andar tão prá 
baixo e com crista meio caída e os 
beiços rastando nos pés... É que tu 
querendo fazer regime vive toman-
do bebidas diets... Pois dizem as 
boas línguas que ajuda a emagre-
cer... Se és veró eu não sei... Mas 
que custa caro... Isso lá é verdade... 
Mas agora os estudiosos doidinhos 
dos coquinhos que tem o apelido 
de cientistas chegaram á conclusão 
de que essas bebidas podem até 
não engordar... Mas deixa a pessoa 
numa deprê que dá dó... Ué... Mas 
por que sempre que uma coisa faz 
bem para uma coisa e faz mal para 
outra? Eu não aguento mais essa 
situação... Afinal todo gordinho é 
alegre é ou não é?

Ué já tem cigarrinho do 
capeta eletrônico?

Na Holanda existe uma praça 
onde qualquer pessoa pode ir lá 
ascender o seu cigarrinho do cape-
ta... Dar uma tapa na macaca e fi-
car muito doidão... Mas agora eles 
criaram um cigarrinho eletrônico 
de maconha... E pode ser vendido 

livremente... O que tem neguinho 
por cá achando que é chique e 
doidinho para comprar... Já existe 
um caretinha (cigarro) eletrônico 
para quem não quer exalar fuma-
ça... Agora esse? Eu até acho legal... 
Pois uma burrice é não liberar logo 
a maconha... A bebida alcoólica é 
mais nociva e provoca mais mortes 
e desavença e é liberada... Isso é 
ilógico né não? Ué.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora mesmo é que eu não falo 
mais nadica de nada de coisas sé-
rias... Eu vou me ater somente ao 
nosso besteirol legal de cada dia... 
E não vou mais ficar falando de coi-
sas sérias... Também eu preciso oxi-
genar o nosso glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor... Um dia um hominho que 
era tremendamente munheca de 
samambaia gritou para seu filho... 
Isac pode sair... Sara é sua vez... 
Passou alguns minutos... Sapecou 
pode sair... Jacob pode sair... E 
João... Agora é sua vez saia também 
que já preencheu a cota... E ao sair 
não se esqueça de dar descarga... 
Cruz credo que nojo... Como é que 
tem gente dessa espécie em nos-
so mundão sem porteira de meu 
Deus? Mas é a vida, né, mesmo san-
ta... Tu também é cagona, né, não?

Vem aí CPI das pesquisas

Vocês repararam que os valores 

estão mudados em tudo na vida 
dos nossos irmãozinhos brazu-
quinhas? É sim... Na eleição quem 
deveria ser as estrela seria os candi-
datos e depois os votantes que são 
chamados de eleitores... Né não? 
Deveria... Mas não é bem assim 
não... A estrela maior são as pes-
quisas de intenções de votos que 
nem sempre acertam e são elas 
que dão o tom das eleições e está 
tudo errado... Agora os depufês 
federais chegaram a conclusão que 
está tudo errado e, por isso, eles 
querem e vão abrir um CPI para 
apurar como são feitas as pes-
quisas... Pois eles têm prova que 
alguns institutos são verdadeiros 
171 e que precisam ser banidos... 
Eu achei bom.

Nem tudo que reluz 
é ouro viu?

Cruzes como esse mundão sem 
porteira de meu Deus está mesmo 
mudado... Espia só... Um hominho 
estava cansado da vida e aí resol-
veu ir para a cidade dos pés juntos 
sem avisar ninguém... E providen-
ciou sua própria passagem... E eis 
que antes de ser levado para a sua 
morada eterna que é a cidades dos 
pés juntos... Ele passou pelo ins-
tituto de medicina legal e eis que 
veio a verdade a tona... Quem esta-
va lá não era um homem e sim uma 
mulher... Pois então minha gente... 
Ele viveu com documentos de ho-
mem... Namorou como homem e 
trabalhou como homem e no final 
era apenas uma mulher... Cruzes 
que doidera seu menino... Como é 
que se pôde?

Cérebro diferente?

Ah bom... Agora eu começo a 
te entender a razão de que certos 
dias do mês tu fica insuportável e 
com um humor hiper... Mega... Ul-
tra azedo... E também já sei o mo-
tivo da sua viagem á Califórnia... 
É que agora foi descoberto que o 
cérebro dos meninos excessiva-
mente alegres são iguaizinhos das 
meninas e mesmo tu usando barba 
e afirmando de pés juntos que é 
homem... As suas ações te denun-
ciam... O problema é no cérebro... 
E quem disse isso não fui eu não... 
E sim os cientistas... E quanto a 
sua viagem ultra rápida para a boa 
terrinha do Tio Sam e mais preci-
samente para Califórnia com o seu 
sobrinho... Tudo mentirinha... Vai 
casar escondido.

Mostra as pernas e seio e 
garfa merrequinha

Espia só que coisa, seu meni-
no... Um hominho foi vitima de 
duas mulheres que garfaram toda 
sua merrequinha e sem usar de 
violência e nem mesmo nenhuma 
arma convencional... Isso acon-
teceu por cá... As duas meninas 
tipo gostosonas chegaram a uma 
empresa e uma levantou a blusa e 
mostrou os peitos e a outra abai-
xou e mostrava a calcinha... Aí os 
dois hominhos perderam o coqui-
nho e ficaram quase hipnotizados 
e uma delas só levantou as mãos 
catou toda merrequinha... Riu... 
Deu mais uma abaixadinha e deixa-
ram os dois hominhos doidões e se 
foram... Os taradinhos só notaram 
o golpe minutos depois... Se fosse 
você não teria sido vítima, né, não? 
Tu não gostas?

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
indo embora e só volto amanhã, se 
Deus quiser... E para te dizer a ver-
dade eu vou é picar a mula... Deitar 
o cabelo... Cair no capinado e, en-
fim, vou capar o gato e, por favor, 
não vá fazer nenhum tipo de pe-
raltagem que não estarei por per-
to para te acudir de jeito maneira 
nenhuma... Então sossegue o seu 
facho e boas e, por favor, lembre-
se: “Em todo trabalho há proveito, 
mas meras palavras só conduzem 
a pobreza”... Bíblia Sagrada... Para 
pensar mesmo.

Fuso do dia – Os meios de 
comunicações como as televisões 
que não perdem um minuto para 
ganhar merrequinha com pessoas 
que partiram para a cidade dos 
pés juntos como a cantante Marília 
Mendonça... Irritou a todos as pio-
re forma a TV Plim Plim e Record... 
Xô coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O secretário 
Aurindo Ribeiro que é um conci-
liador... Sabe tudo de política e é 
gente da melhor qualidade e um 
dos grandes valores da atual admi-
nistração... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

Foto da Semana

Hoje, abrilhantando nossa coluna, e com muita tristeza, a rainha 
Marília Mendonça quando veio a nossa cidade fazer um show 

agora é só saudades o com o Jornalista Valdemar Soares e suas 
filhas Pamela e Priscila.

Parlamentar pede melhoria e acessibilidade 
para deficientes na volta às aulas na zona rural

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeirante 
levantou a questão do despreparo 
das escolas para receber os alunos 
portadores de deficiência depois 
da ordem de volta as aulas presen-
ciais. Ele disse que as escolas pú-
blicas não estão preparadas para 
receber os alunos com algum tipo 
de deficiência, e os prédios foram 
construídos, sem a preocupação de 
que poderia ter alunos com defici-
ências físicas.

Ainda de acordo com o parla-
mentar, antes mesmo de discutir 
assuntos como currículo a ser mi-
nistrado pelos professores, devem 
se pensar em dar um treinamento 

necessário para os profissionais 
da educação, bem como, fazer re-
forma nos prédios escolares, para 
que o deficiente tenha facilidade de 
locomoção. 

Cadeirante lembrou que o 
Governo Federal quer a inclusão 
social desses alunos, e que é um 
antigo desejo de todas as pessoas 
que tem algum tipo de deficiência. 
Mas afirmou o parlamentar que, 
não adianta abrir as portas das 
escolas para os deficientes, sem, 
contudo, oferecer condições de 
locomoção.

“Eu entendo que já fomos mais 
excluídos, mas somente o gover-
no decidir que as portas das esco-
las tenham que abrigar o deficien-

te não basta: tem que oferecer 
todas as condições, e vale lembrar 
que 14% da população em Montes 
Claros, são portadoras de algum 
tipo de deficiência, e não tem tido 
o respeito devido por parte das 
autoridades. Eu vejo uma preocu-
pação do poder público munici-
pal para amenizar a situação seja 
mudada, mas falta muito. Na zona 
rural, o problema é muito mais gra-
ve, é simplesmente inviável para um 
aluno que tem uma deficiência nas 
pernas se locomover com sua cadei-
ra de roda ou mesmo de muletas. 
Ele não tem a menor chance de che-
gar sozinho e exercer sua cidadania 
de ir e ir até o educandário, quando 
ele chega à escola”.



Montes Claros, terça-feira 9.11.2021
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Carlos Viana prevê início das obras da barragem 
do rio Jequitaí

Projeto que anula tarifa única da Copasa começa 
a tramitar

Marcelo Freitas destina materiais 
hidráulicos para comunidades rurais

O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do Governo no Senado 
Federal, diz que iniciarão este ano, 
as obras de construção da barragem 
do rio Jequitaí, na cidade de mesmo 
nome, no Norte de Minas. Quando 
terminada a obra vai irrigar 35 mil 
hectares e a gerar cerca de 35 mil 
empregos diretos e outros 70 mil 
postos de trabalho indiretos. Con-
forme Carlos Viana, serão aplicados 
R$ 57,8 milhões na retomada das 
obras do Projeto Jequitaí. A maior 
parte dos recursos foi alocada no 
Orçamento da União de 2020. Ele 
explica que a implantação do Pro-
jeto Jequitaí é aguardada há quase 
50 anos e a previsão é que venha 
beneficiar cerca de 350 mil pessoas 
no Norte de Minas. A barragem vai 
controlar as cheias e regularizar as 
vazões do rio Jequitaí, afluente do 
rio São Francisco.

O senador destacou que o proje-
to também contribui com o processo 
de revitalização do Velho Chico. Se-
gundo ele, quando estiver totalmen-
te concluída, a barragem vai liberar 
para o São Francisco cerca de 35 

metros cúbicos de água por segun-
do (podendo chegar a 36 metros 
cúbicos por segundo), muito maior 
do que quantidade de água do São 
Francisco destinada ao abastecimen-
to de populações do Nordeste, no 
projeto de transposição da bacia, 
que é da ordem de 20 metros cúbi-
cos por segundo. “Já que política é 
a arte de escolher, eu escolhi como 
prioridade a barragem de Jequitaí, 
para que se torne uma realidade 
do Norte de Minas, onde assumi 
este compromisso. Efetivamente, foi 
aprovado e entrou no orçamento 
para 2020”, comemorou o senador. 

Através de articulação do sena-
dor Carlos Viana, o governo de Mi-
nas transferiu a responsabilidade da 
construção do projeto hidroagrícola 
de Jequitaí para o Instituto de De-
senvolvimento do Norte e Nordeste 
de Minas Gerais (Idene). Ao assumir 
a gestão do projeto Jequitaí no lugar 
da Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (Sea-
pa), o Idene, pela condição adminis-
trativa de autarquia, pode acelerar 
ações, inclusive para licitação e con-

tratação de serviços. O trabalho do 
Idene está previsto para ser iniciado 
antes do reinício das obras e perma-
necerá até depois da conclusão.

O projeto prevê a construção de 
duas barragens de concreto, sendo 
a primeira formada por um lago de 
9 mil hectares e se estenderá pelos 
municípios de Jequitaí, Francisco 
Dumont e Claro dos Poções. A bar-
ragem de número 2 será construída 
a 5 km da jusante da barragem nú-
mero 1 e formará um lago de 100 
hectares, alimentando dois canais 
para irrigar 35 mil hectares. Em tor-
no dos lagos será implantada uma 
área de preservação permanente de 
2,1 mil hectares. A barragem 1 terá 
41 metros de altura e 270 metros de 
comprimento. Ela será destinada a 
múltiplos usos como abastecimento 
de municípios vizinhos, controle de 
cheias, geração de energia, piscicul-
tura, turismo e lazer. A barragem 2 
terá 38 metros de altura e 176 me-
tros de comprimento e sua principal 
função será abastecer os canais de ir-
rigação e gerar 12,4 MW de energia. 
Após a construção dessa barragem 

Em reunião nesta terça-feira (9), 
a Comissão de Constituição e Justi-
ça da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) emitiu parecer 
pela legalidade de dois Projetos de 
Resolução (PREs) que sustam efei-
tos de normas vigentes no Estado 
relacionadas a cobranças de tarifas 
da Copasa e à privatização de esta-
tais.

Um deles é o PRE 149/21, que 

susta os efeitos do artigo 2º da Re-
solução 154, de 2021, da Agência 
Reguladora de Serviços de Abaste-
cimento de água e de Esgotamento 
Sanitário de Minas Gerais (Arsae
-MG).

O dispositivo em questão unifica 
o critério de cálculo das tarifas da 
Copasa, prejudicando consumido-
res que ainda não contam com o 
serviço de tratamento de esgoto, 

conforme denunciado na ALMG du-
rante audiências públicas realizadas 
recentemente sobre o assunto.

Conforme parecer da CCJ, a 
mudança feita pela Arsae-MG fere 
a legislação existente, extrapola o 
poder regulamentador da agência e 
somente pode ocorrer com aprova-
ção do Poder Legislativo.

Com a resolução, a Copasa ficou 
autorizada pela Arsae-MG a reajus-

Preocupado com a crise hídrica, 
que historicamente afeta diretamen-
te a vida do homem do campo de 
todo Norte de Minas Gerais, o depu-
tado federal Delegado Marcelo Frei-
tas tem destinado milhões de reais 
para doações de tratores, implemen-
tos agrícolas, materiais para abaste-
cimento de água e kits associações, 
para as comunidades rurais.

No último final de semana, o 
parlamentar realizou a entrega de 

materiais hidráulicos, adquiridos 
com recursos de suas emendas indi-
viduais, via Departamento Nacional 
de Obras Contra as Secas (DNOCS), 
para o abastecimento das comunida-
des rurais de Mocambinho, em Mon-
tes Claros; Sambaíba e Serra Branca, 
na cidade de Catuti. 

“A crise hídrica vivida no norte 
de Minas Gerais traz um retrato de 
como a falta da água afeta a vida das 
pessoas, especialmente do homem 

do campo. Valorizar o produtor rural 
é trabalhar para uma Minas Gerais 
cada vez melhor. Temos buscando 
recursos e execução de políticas pú-
blicas que possam ajudar a minimi-
zar os problemas das comunidades 
rurais de nossa região que tanto so-
frem com a falta de água”, afirmou 
Marcelo Freitas. 

Na cidade de São João da Ponte, 
o parlamentar visitou a Associação 
dos Moradores do Distrito de Bre-

jo Grande (Olímpio Campos). A 
comunidade já foi beneficiada com 
materiais hidráulicos, adquiridos 
via Codevasf.

“Na ocasião, discutimos as 
prioridades das comunidades de 
Vista Alegre, Colônia, Umbaúba, 
Galinhas, Condado do Norte, Boa 
Vista, Cantinho, Brejinho, Santa 
Clara, Barreiro do Campo e João 
Moreira. Também nos comprome-
temos em viabilizar recursos para a 

construção da barragem do Rio Ri-
beirão, que beneficiará centenas de 
famílias daquelas comunidades. As 
demandas são muitas, mas não nos 
falta disposição para o trabalho”, 
informou Marcelo Freitas. 

O deputado informou ainda que 
em breve outras comunidades de 
Montes Claros e todo Norte de Mi-
nas serão beneficiadas com doações 
através da destinação de recursos 
de suas emendas parlamentares. 

“Como filhos da zona rural, fa-
zemos questão de atender todas as 
comunidades da nossa região da 
melhor maneira possível e, certa-
mente, todas as demandas apresen-
tadas serão atendidas nos próximos 
dias, meses ou até o final do nosso 
mandato. Sabemos que essa não 
é a solução definitiva, mas segui-
mos cumprindo nosso trabalho”, 
concluiu Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

haverá regularização da vazão do rio 
Jequitaí em 34 metros cúbicos por 
segundo, contribuindo com a vazão 
do rio São Francisco.

Serão beneficiadas com a obra 
de construção da barragem de Je-
quitaí as cidades norte-mineiras de 
Montes Claros, Lagoa dos Patos, 

Várzea da Palma, Engenheiro Na-
varro, Claro Dos Poções, Pirapora, 
Bocaiuva, Joaquim Felício, Buenó-
polis, Lassance, São João da Lagoa, 
Coração de Jesus, Olhos-d’ água, 
Francisco Dumont, Jequitaí e Pira-
pora.  Carlos Viana defende a neces-
sidade da continuação das obras de 

revitalização do São Francisco que 
segundo suas palavras, “ao longo de 
décadas foi extremamente atacado’ 
por ações antrópicas, como o des-
matamento das margens, derrubada 
de matas ciliares e assoreamento”, 
disse. (GIOVANNI RIBEIRO – Cola-
borador)

tar os serviços de abastecimento 
de água e de esgotamento sanitário 
alterando a forma de cobrança pelo 
serviço de esgotamento, que passa 
a ter uma única tarifa, seja para as 
localidades onde apenas realiza a 
coleta, seja para onde é disponibi-
lizada a coleta e o tratamento do 
esgoto.

PREJUízOS DA TARIFA úNICA | 
Em sua justificativa para sustar os 
efeitos da medida, o autor do PRE, 
deputado Ulysses Gomes (PT), 
quantifica os prejuízos para o con-
sumidor diante da nova sistemática. 

Segundo ele, o consumidor que 
tem acesso apenas a coleta de es-
goto, e pagava 25% sobre o valor 
gasto com água, passa a pagar 74%, 
com um impacto final de mais de 
50% no valor final da conta. E aque-
le que já tinha acesso ao tratamento 
de esgoto terá uma redução de 100 
para 74% sobre o valor gasto com 
água.

Dessa forma, o parlamentar re-

bateu ainda informação da Arsae
-MG de que a alteração da forma de 
cobrança pelos serviços de esgota-
mento sanitário da Copasa teria por 
objetivo a justiça tarifária.

LEIS VIOLADAS | O relator do 
PRE, deputado Cristiano Silveira 
(PT), apresentou o substitutivo nº 
1 à proposta, cujo texto susta os 
efeitos do caput do artigo 2º da 
resolução, ou seja, da cobrança 
unificada, mas mantém o parágrafo 
único desse artigo porque este não 
extrapolaria o poder regulamenta-
dor da Arsae-MG. 

Este parágrafo preservado no 
novo texto diz que a Copasa mante-
rá controle atualizado das unidades 
usuárias que estão conectadas à rede 
pública de esgotamento sanitário e 
que têm o tratamento do esgoto co-
letado. 

Já quanto ao caput do artigo 2º 
da resolução, o relator sustenta que 
a nova sistemática de cobrança viola 
o disposto no artigo 2º da Lei 12.990, 

de 1998, que veda a inclusão, na con-
ta de consumo dos serviços de água 
e esgoto, de parcela relativa a serviço 
não disponível para o consumidor, 
ressalvados os casos em que este ex-
presse sua concordância.

O parecer também destaca que 
a resolução da agência ainda fere o 
disposto em outra norma, no caso 
o artigo 10 da Lei 18.309, de 2009, 
que estabelece normas relativas aos 
serviços de abastecimento de água 
e de esgotamento sanitário e cria a 
Arsae-MG. 

Por esse dispositivo, “somente 
poderá ser cobrada tarifa pelo ser-
viço efetivamente prestado, salvo a 
tarifa mínima pela disponibilidade 
do serviço para a unidade do con-
sumidor”.

O PRE foi aprovado com o voto 
contrário do deputado zé Reis (Pode) 
e segue agora às Comissões de Defesa 
do Consumidor e do Contribuinte e 
de Administração Pública para rece-
ber parecer de 1º turno antes de ser 
levado ao Plenário. (Portal ALMG)
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Hoje nos temos secretários que não aparecem muito por serem 
discreto, mas nem por isso, menos trabalhadores e discreto. Hoje 
quero destacar o secretário, Paulo Braga que é jornalista e que 
presta um relevante serviço a Prefeitura de Montes Claros, rece-
bendo as pessoas que buscam alguma informação e algum serviço 
da Prefeitura e, o seu papel agigantou com o prefeito, Humberto 
Souto por ser do grupo de risco tem trabalhado do seu escritório 
em casa. O prefeito se cercou de pessoas competentes e com capa-
cidade de prover um trabalho de qualidade e Paulo Braga, com sua 
visão de trabalho, tem feito com que a engrenagem de trabalho 
do município ande com desenvoltura e dando reais e bons frutos 
para a população. Braga muito discreto como pessoa, mas como 
secretário seu trabalho aparece e sua fidelidade ao prefeito, não 
de agora, mas vem desde muito tempo e foi um aguerrido desde 
o primeiro mandato.

Paulo Braga X Secretário X 
Importante X Competência

TCU X Mineiro X Vaga X Ana Arraes 
X Fábio Ramalho

Rosa Weber X Decisão X Nega X 
Suspender X PEC X Precatórios

Zema X Jovens X Industriais X 
Política X Eleição

PEC X Precatórios X Domínio X 
Semana X Polêmica X STF

Projeto X PCdoB X Censura X 
Redes Sociais X Poder

Bolsonaro X Filiação X PL X 
Valdemar Costa Neto X Apoio

A ministra do Supremo Tribunal Federal (STF) Rosa Weber negou 
os pedidos de liminar de deputados federais e partidos políticos 
para suspender a tramitação e votação da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) dos Precatórios. Weber é a relatora de três ações 
na Corte que alegavam ter havido desrespeito ao regimento inter-
no da Câmara dos Deputados na aprovação do texto em primeiro 
turno. Foram três pedidos para suspensão da votação. Um deles foi 
apresentado pelo ex-presidente da Câmara, deputado Rodrigo Maia 
(sem partido). Outro foi feito pelos deputados Alessandro Molon 
(PSB-RJ), Fernanda Melchionna (PSOL-RS), Joice Hasselmann (PS-
DB-SP), kim kataguiri (DEM-SP), Marcelo Freixo (PSB-RJ) e Vander-
lei Macris (PSDB-SP). Uma terceira ação foi protocolada conjunta-
mente pelo presidente do PDT, Carlos Lupi, por Ciro Gomes e pelo 
deputado federal Paulo Ramos (PDT-RJ). O pedido de Maia, oficia-
lizado na segunda (8) pedia urgência do STF para avaliar a ação. Na 
solicitação, o deputado alegou que a “sessão deliberativa extraordi-
nária está marcada para hoje [segunda], às 18h – antes, portanto, 
do prazo de 24hs determinado para oferecimento de razões”.

O presidente Jair Bolsonaro decidiu se filiar ao Partido Liberal (PL) por 
haver recebido do seu presidente, ex-deputado Valdemar Costa Neto, uma 
proposta que atende sua preocupação prioritária de definir os candidatos 
nos Estados, inclusive aos governos estaduais, salvo uma ou outra exceção. 
De acordo com a proposta, Bolsonaro poderá indicar candidatos que lhe 
pareçam úteis ao projeto de reeleição ao Planalto. Não ficou claro o espaço 
formal que Costa Neto vai reservar a Bolsonaro, na ocupação dos cargos 
de direção partidária. Costa Neto é conhecido por exigir dos presidentes 
estaduais dos partidos que preside procurações que dão ele poder total 
sobre suas decisões.

Substitutivo do projeto das Fake News, relatado pelo deputado Or-
lando Silva (PCdoB), ex-ministro que pagava tapioca com cartão corpo-
rativo, é criticado por, na prática, dar de bandeja às redes sociais poder 
que a lei não confere a ninguém: censura. Sem definir desinformação, 
permite que redes com mais de 2 milhões de usuários excluam posts 
arbitrariamente, invertendo o processo natural. Em vez de ordem ju-
dicial para remover um conteúdo, será necessário uma para manter as 
informações no ar. O deputado Filipe Barros (PSL-PR) criticou a falta 
de “conceitos claros” no texto. “Vai causar judicialização da política e 
do debate público”, diz. Para Barros, o grande temor é que seja de um 
juiz a decisão sobre o que pode ou não ser dito ou “aquilo que é falso 
e o que é verdadeiro”.

5

Ao Tribunal de Contas da União, o deputado federal mineiro, Fá-
bio Ramalho (foto), disse que teve seu nome lançado pelos colegas 
parlamentares para a vaga da ministra Ana Arraes. Ela se aposenta em 
julho, quando completa 75 anos e a escolha do seu substituto está na 
cota da Câmara. O TCU é um órgão auxiliar do Congresso Nacional e 
pela Constituição Federal, seu papel é o de fazer a fiscalização contábil, 
financeira, orçamentária e patrimonial do Executivo e das entidades da 
administração direta e indireta. Uns parlamentares me procuraram para 
que eu seja candidato à vaga do TCU. Coloquei meu nome à disposição 
e, se por acaso, houver algum problema, serei candidato a deputado 
federal. Sou candidato à reeleição e sou também candidato à vaga do 
TCU, após a indicação por parlamentares de vários partidos e estados. 
A eleição será em fevereiro para a vaga de Ana Arraes. Ela vai sair em 
julho, mas o Arthur vai fazer essa eleição para, no caso de quem perder, 
possa disputar a vaga de deputado federal. Já fui prefeito, conheço bem 
essa questão de contas, sou bacharel em Direito, fui da Comissão de 
Orçamento por várias vezes e acho que vou somar muito com a minha 
experiência e com a parte técnica, em um Tribunal que tem um corpo 
técnico muito bom. A eleição se dá em um turno só e vence o mais 
votado. Parece que toda bancada mineira está empenhada em minha 
candidatura

Se o Supremo Tribunal Federal não barrar, a PEC dos Precatórios 
volta à pauta de votação da Câmara, em segundo turno, nesta terça-
feira. Para o presidente da Câmara, Arthur Lira, a indefinição sobre 
a votação da PEC dos Precatórios pode gerar repercussões negativas 
no mercado, já que a “incerteza e insegurança no final dessa novela 
é que têm instabilizado o mercado”. Lira pede calma na votação e 
reclama da politização do tema frente as eleições do ano que vem. 
Mesmo com a pressa em votar a matéria, Lira sabe que terá dificul-
dades, já que a pressão sobre os parlamentares têm sido forte, como 
é o caso de Ciro Gomes, que chegou a suspender a sua candidatura 
devido ao posicionamento da bancada do PDT no primeiro turno, 
favorável a PEC.

Em conversa com jovens industriais mineiros, o governador Ro-
meu zema defendeu a participação deles na política. Ele reconhe-
ce que “deveria ter participado ativamente de questões comunitá-
rias, municipais e estaduais, como empresário. No Brasil, temos 
essa cultura de terceirizar a participação política, mas participar 
vai definir de maneira impactante a nossa vida”. zema disse que “a 
atividade empresarial é mais vista como quem destrói o meio am-
biente e escraviza o trabalhador, mas no seu entendimento, essa 
é uma avaliação totalmente errada do setor produtivo. As declara-
ções foram durante o II Encontro Nacional de Jovens Industriais, 
realizado pela Fiemg Jovem. 

Moro X Desabafo X Laja Jato X STF X 
Marco da Impunidade

Desabafo do ex-juiz Sérgio Moro, que viu todo o trabalho da 
operação Lava Jato sendo desfeito no Supremo Tribunal Federal e 
das acusações de ter sido tendencioso nas suas decisões. Quando 
provocado sobre a prisão em segunda instância, não se segurou e 
afirmou: “marcos da impunidade. O fim da prisão em segunda ins-
tância, há dois anos, libertou corruptos. Mas a ineficiência do siste-
ma de justiça também deixa outras tragédias sem resposta, como o 
incêndio na Boate kiss, há oito anos. Os responsáveis, até hoje, não 
foram julgados.” A filiação de Sérgio Moro no Podemos amanhã, às 
9h, no Centro de Convenções Ulysses Guimarães, agita a cena polí-
tica em Brasília. A expectativa é quanto ao discurso que Moro vem 
se dedicando nos últimos dias. Para muitos, apesar de sua pauta 
ter sido sempre o combate à corrupção, Moro é uma “incógnita em 
relação a temas políticos e econômicos. O senador álvaro Dias (PA), 
um dos maiores entusiastas da candidatura de Moro, entende que o 
ex-juiz já deixou claro que é um liberal. A aposta é que o discurso de 
Moro estará focado na economia para que ele possa se posicionar 
como o candidato da terceira via buscado pelo setor produtivo e o 
mercado financeiro. 

Investidores X Temem X Vitórias X 
Esquerda X Pesquisa

Aos investidores que temem a vitória de um candidato da esquer-
da, o dono da XP, Guilherme Benchimol, avisa que não é isso que 
as pesquisas têm indicado. Pelas suas previsões, baseadas nos nú-
meros, o eleitor brasileiro não elegerá um candidato de esquerda à 
presidência em 2022. A XP tem encomendado pesquisas de mais de 
um instituto de Pesquisas e a sua análise é baseada nas informações 
que chegam por esses levantamentos. Agora as pesquisas estão mais 
moderadas e com menos entusiamo quanto a candidatura de Lula 
que era apontado como possível vencedor, não tem coragem de sair 
para ter contato com o público e só Bolsonaro tem feito isso com 
frequência e com multidões tem seguido com aplausos. Donos de 
institutos de pesquisas tem feito oposição ao governo de Bolsonaro 
e isso tem despertado suspeitas e eles recuaram e não dão tanta 
vantagem a Lula, pois na eleição de Bolsonaro a maioria errou feio.



Montes Claros, terça-feira 9.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

6 cidade
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

RF realiza apreensão em pontos 
atacadistas de ambulantes em Moc

Estudantes convocados para as provas do 
Enade

Credores têm até hoje para pediram pagamento 
de precatórios

GIRLENO ALENCAR

A Receita Federal realizou na 
manhã de ontem (9), em Mon-
tes Claros, uma operação contra 
a comercialização de produtos 
contrabandeados ou sem nota 

fiscal. Uma equipe de fiscais 
de Belo Horizonte realizou a 
ação em seis pontos da cidade, 
um deles no Shopping Popular, 
com apoio da Polícia Militar e 
de equipe da Prefeitura Munici-
pal. O delegado Filipe Araújo, 

da Delegacia da Receita Federal 
em Montes Claros, explica que a 
ação foi nos atacadistas que abas-
tecem os ambulantes da cidade, 
pois ficou decidido que não seria 
realizada nenhuma fiscalização 
diretamente com os ambulantes. 

Um dos principais focos foi a 
apreensão de cigarros eletrôni-
cos. Na rua Padre Teixeira a atua-
ção da Receita Federal despertou 
a atenção de diversas pessoas, 
pois como o dono do imóvel não 
apareceu, foi necessário chamar 

um chaveiro, que abriu o local. 
A Polícia impediu que curiosos 
fizessem fotografias.

O delegado Filipe Araújo, 
da Delegacia da Receita Federal 
explica que foram aprendidos 
mais de 50 casos com produtos 

sem a nota fiscal de origem. Os 
auditores federais repassaram 
todo material à Polícia Militar, 
que identificará a procedência e 
ainda identificarão quem respon-
derá pelos crimes de descaminho 
e contrabando.

Moc começa a 
implantar Ecocrédito 
da reciclagem

A Secretaria Municipal de Ser-
viços Urbanos de Montes Claros 
começa a implantar o Ecocrédito 
da reciclagem, com o pagamento 
de R$ 110,00 por cada tonelada de 
recicláveis entregue nas estações 
coletadoras. O secretário municipal 
Guilherme Guimarães explica que 
foi aberto um chamamento público 
para a contratação de cinco galpões 
de reciclagem de resíduos na cida-
de, assim como está sendo insta-

ladas a primeira estação receptora 
nas imediações da Secretaria de 
Meio Ambiente. Com essa entrega 
voluntaria do resíduo o morador 
poderá descontar na Taxa do Lixo o 
que tem direito a receber. Ele esti-
ma que uma família de cinco pesso-
as poderá ter direito a descontar até 
R$ 50,00 por ano, pois cada pessoa 
produz em média  200 gramas de 
resíduos por dia.

O secretário lembra que o va-

lor é pequeno, mas o relevante é a 
conscientização da população, pelo 
impacto social, pois abre perspecti-
va de uma família de catadores de 
reciclagens ter uma renda de R$ 45 
mil por ano. Aliado a isso, evita-se 
o aterramento do lixo, diminuindo 
os impactos ambientais. Atualmen-
te Montes Claros tem cinco galpões 
de reciclagem, nos bairros Mara-
canã, Guarujá, Centro, Santos Reis 
e Vilage do Lago. (Ascom PMMC)

Os estudantes ingressantes e 
concluintes de oito cursos supe-
riores do IFNMG, de bacharelado, 
licenciatura e tecnologia, vincula-
dos às áreas de avaliação do Exame 
Nacional de Desempenho dos Estu-
dantes (Enade) 2021 estão convo-
cados a participar do processo. Os 
cursos são: Ciência da Computação 
(Campus Montes Claros), Ciências 
Biológicas - Bacharelado e Licen-
ciatura (Campi Januária e Salinas), 
Sistemas de Informação (Campi 
Arinos, Januária, Porteirinha e Pi-
rapora), Licenciaturas em Física e 
Matemática (Campi Januária e Sali-
nas), Pedagogia (Campus Salinas), 
Licenciatura em Química (Campus 
Salinas) e Tecnologia em Análise 
e Desenvolvimento de Sistemas 
(Campi Almenara, Araçuaí, Januária 
e Teófilo Otoni).

Como o Enade é componente 
curricular obrigatório, sendo con-
dição necessária para a conclusão 

do curso de graduação, esses(as) 
alunos(as) devem atentar para duas 
datas importantes e próximas no 
calendário do Exame: até 13 de 
novembro, é necessário realizar o 
preenchimento do questionário do 
estudante; no dia 14, será aplicada 
a prova. A participação dos estudan-
tes em ambas as etapas é necessária 
para que o Enade cumpra seu ob-
jetivo, de avaliar os cursos e as ins-
tituições de ensino superior (IES) 
a partir do desempenho dos estu-
dantes e de suas percepções sobre 
o processo formativo da graduação. 
Os resultados dos estudantes no 
Enade servirão para a produção de 
informações subsidiárias às ações 
de indução da qualidade da educa-
ção superior, no âmbito do Sistema 
Nacional de Avaliação da Educação 
Superior (Sinaes) e também serão 
utilizados para fins de cálculo dos 
Indicadores de Qualidade da Edu-
cação Superior.

O Enade aferirá o desempenho 
dos(as) estudantes em relação aos 
conteúdos programáticos previstos 
nas Diretrizes Curriculares Nacio-
nais ou no Catálogo Nacional de 
Cursos Superiores de Tecnologia 
do respectivo curso de graduação, 
suas habilidades para ajustamento 
às exigências decorrentes da evolu-
ção do conhecimento e suas com-
petências para compreender temas 
exteriores ao âmbito específico de 
sua profissão, ligados à realidade 
brasileira e mundial e a outras áreas 
do conhecimento

Os estudantes habilitados para 
o Enade 2021 foram previamente 
inscritos pelos coordenadores de 
seus cursos. Agora, eles têm até as 
23h59 do próximo sábado, 13 de 
novembro, para preencher o Ques-
tionário do Estudante, no endereço 
enade.inep.gov.br. Antes de preen-
cher o cadastro, é necessário criar 
senha de acesso para o Sistema 

Enade, no endereço sso.acesso.gov.
br. A senha deve ser memorizada e/
ou anotada em local seguro, pois 
será solicitada em outras etapas. O 
objetivo do questionário é levantar 
informações que permitam carac-
terizar o perfil dos estudantes e o 
contexto de seus processos forma-
tivos, relevantes para a compreen-
são dos seus resultados no Enade 
e para subsidiar os processos de 
avaliação de cursos de graduação 
de IES.

A prova do Enade 2021 será apli-
cada no domingo (14), nos municí-
pios de funcionamento dos cursos, 
das 13h30 às 17h30. A informação 
sobre o local de realização da prova 
está disponível no cartão de con-
firmação de inscrição, no Sistema 
Enade. No dia da prova, os portões 
de acesso aos locais de aplicação 
serão abertos às 12h e fechados às 
13h. O acesso à sala será permitido 
com a apresentação de documento 

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA

PL Nº 090/2021 - PREGÃO PRESENCIAL Nº 045/2021 - OBJETO:

REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL
AQUISIÇÃO DE EMBARCAÇÕES AQUÁTICAS DO TIPO
PEDALINHO, BARCO E COLETES SALVA VIDAS PARA
UTILIZAÇÃO NA LAGOA DO PARQUE DOS NAMORADOS,
EM ATENDIMENTO A SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA,
ESPORTE, LAZER E TURISMO NO MUNICÍPIO DE
FRANCISCO/SÁ/MG. Nenhum licitante se fez presente à sessão

ou enviou os envelopes de propostas de preços e documentação.

Ocorrida no dia 09/11/2021. Desta forma, a Pregoeira declarou a

sessão do pregão DESERTA. Reabertura de sessão, dia 25 de
novembro de 2021 às 09h00min. Telefone: (38) 98816-0346. Retirada

de Edital no e-mail: licitacaofranciscosamg@gmail.com.

Stéffany Hellen Ramos de Souza - Pregoeira.

Mario Osvaldo Rodrigues Casasanta - Prefeito Municipal

de identificação original com foto e 
uso de máscara de prevenção à Co-
vid-19. A prova será composta por 
uma parte de formação geral, co-
mum aos cursos de todas as áreas, 
e uma de componente específico 
próprio de cada área de avaliação. 
A parte de formação geral terá dez 

questões, sendo duas discursivas e 
oito de múltipla escolha, e a parte 
de componente específico de cada 
área de avaliação terá 30 questões, 
três discursivas e 27 de múltipla 
escolha. As questões da prova en-
volverão situações-problema e es-
tudos de casos. (GA)

Termina hoje (10), o prazo 
para quem é credor da Prefeitura 
de Montes Claros requerer o pa-
gamento do precatório. A pedido 
da Prefeitura de Montes Claros, o 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) publicou um edital permi-
tindo que as pessoas que têm dívi-
das judiciais (precatórios judiciais) 
a receber do Município possam en-
trar em acordo para receber essas 
dívidas imediatamente. Algumas 
dessas dívidas já têm de mais de 
20 anos. Os que se interessarem 
podem se habilitar no seguinte link 
(https://www.tjmg.jus.br/portal-

tjmg/processos/precatorios/formu-
lario-precatorios/2021/montes-cla-
ros.htm), e assim poderão receber 
imediatamente os precatórios, com 
um desconto que vai variar de 25 a 
40%, dependendo da proposta de 
cada credor. 

O procurador-geral de Montes 
Claros explica que o prefeito Hum-
berto Souto aderiu ao projeto da 
Central de Precatórios do TJMG e 
destinou R$ 15 milhões para cobrir 
essa despesa. O credor tem de ofe-
recer um desconto sobre o valor 
que tem de receber, para ser feito 
o acordo. Vários servidores muni-

cipais aproveitarem essa situação 
para tentarem receber os seus direi-

tos trabalhistas, como quinquênios 
e outros benefícios. (GA)
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Mais 112 mil doses de Pfizer chegam a Minas 
para reforço em idosos

Norte de Minas recebe R$ 6,8 
milhões projeto Saúde em Rede

7Saúde

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas tem 44 muni-
cípios inseridos na segunda etapa 
do Projeto Estratégico Saúde em 
Rede, em iniciativa da Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
que começou em 2019 no Vale do 
Jequitinhonha, com o objetivo de 
promover a estruturação da Rede 
de Atenção à Saúde (RAS). A nova 
fase de expansão do Projeto está 
prevista começar no Norte de Minas 
na segunda quinzena deste mês. 
Numa primeira etapa o Projeto dá 
ênfase à organização dos processos 
de trabalho dos serviços de atenção 
primária e de atenção ambulatorial 
especializada, com foco na linha do 
cuidado prioritário materno infan-
til, hipertensão arterial sistêmica 
e diabetes. Com a implantação do 
Projeto a SES-MG visa organizar o 
sistema de saúde dos municípios 
sob a forma de redes de atenção, 
coordenado pela atenção primária 
à saúde. A meta é integrar os pontos 
de atenção municipal, micro e ma-
crorregional, garantindo respostas 

às necessidades da população.
Por meio da Resolução 7.784, 

publicada dia 21 de outubro, a 
SES-MG vai investir mais de R$ 6,8 
milhões na implantação do Projeto 
Saúde em Rede em 44 municípios 
do Norte de Minas. Os recursos 
poderão ser utilizados conforme 
orçamento municipal, desde que 
no âmbito dos serviços de atenção 
primária à saúde. Porém, é vedada a 
utilização dos recursos na constru-
ção ou na ampliação de área física 
de unidades básicas de saúde. Na 
definição dos valores repassados 
aos municípios a SES-MG adotou 
como critério o índice populacional 
e o fator de alocação calculado pela 
Fundação João Pinheiro.

Vinte e oito municípios que 
integram a área de atuação da Su-
perintendência Regional de Saú-
de de Montes Claros (SRS) e que 
compõem as microrregiões de Bo-
caiuva, Coração de Jesus, Salinas 
e Taiobeiras estão contemplados 
na implantação da segunda fase 
do Projeto. Nestas regiões o inves-
timento será superior a R$ 4,4 mi-

lhões. As localidades contempladas 
são: Berizal (R$ 149 mil); Bocaiuva 
(R$ 163,2 mil); Coração de Jesus 
(R$ 153,7 mil); Curral de Dentro 
(R$ 232,6 mil); Engenheiro Navarro 
(R$ 149,9 mil); Francisco Dumont 
(R$ 149,7 mil); Fruta de Leite (R$ 
149,8 mil); Guaraciama (R$ 149,4 
mil); Indaiabira (R$ 152 mil); Jequi-
taí (R$ 152,2 mil); Joaquim Felício 
(R$ 113,1 mil); Juvenília (R$ 155,7 
mil); Lagoa dos Patos (R$ 201,9 
mil); Montezuma (R$ 153,1 mil); 
Ninheira (R$ 155,3 mil); Novori-
zonte (R$ 145,8 mil); Olhos-d’ água 
(R$ 147 mil); Padre Carvalho (R$ 
130,2 mil); Rio pardo de Minas (R$ 
178,1 mil); Rubelita (R$ 150,3 mil); 
Salinas (R$ 153,8 mil); Santa Cruz de 
Salinas (R$ 148,5 mil); Santo Antônio 
do Retiro (R$ 152 mil); São João da 
Lagoa (R$ 147 mil); São João do Pacuí 
(R$ 170 mil); São João do Paraíso (R$ 
161,3 mil); Taiobeiras (R$ 111,4 mil) 
e Vargem Grande do Rio Pardo (R$ 
294,2 mil).

Com investimento superior a R$ 
1,4 milhão, nove municípios juris-
dicionados à Gerência Regional de 

Saúde (GRS) de Januária também vão 
iniciar neste mês a implantação do 
Projeto Saúde em Rede. São eles: Bo-
nito de Minas (R$ 156,5 mil); Cônego 
Marinho (R$ 151,4 mil); Itacarambi 
(R$ 127,9 mil); Januária (R$ 182,6 
mil); Manga (R$ 164,4 mil); Miravânia 
(R$ 149,4 mil); Montalvânia (R$ 160,2 
mil); Pedras de Maria da Cruz (R$ 148 
mil) e São João das Missões (R$ 243,5 
mil).

Já os sete municípios integrantes 
da GRS de Pirapora estão sendo con-
templados com o repasse de R$ 854,5 
mil para o início das ações do Projeto 
saúde em Rede: Buritizeiro (R$ 138,9 
mil); Ibiaí (R$ 153,3 mil); Lassance 
(R$ 115,5 mil); Pirapora (R$ 47,8 
mil); Ponto Chique (R$ 157,3 mil); 
Santa Fé de Minas (R$ 148,2 mil) e 
Várzea da Palma (R$ 93,2 mil).

Durante reuniões das Comis-
sões Intergestores Bipartite (CIB) 
que a Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros está re-
alizando neste início de mês, o co-
ordenador de atenção à saúde, João 
Alves Pereira está repassando orien-
tações aos gestores sobre o Projeto 

DIVULGAçAO 

O Governo de Minas Gerais, 
por meio da Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-MG), informa 
que, na manhã de ontem (9), 
chegaram a Minas Gerais mais 
112.320 doses da vacina produ-
zida pela Pfizer. Esta remessa 
faz parte do 66º lote de vacinas 
contra a Covid-19 e será integral-
mente destinada para dose de 
reforço em idosos.

Os imunizantes já foram 

transportados para a Central Es-
tadual da Rede de Frio, em Belo 
Horizonte, e serão distribuídos 
para as Unidades Regionais de 
Saúde (URSs) a partir desta quar-
ta-feira (10/11). A 66ª pauta de 
distribuição será disponibilizada 
como dose de reforço para 3,2% 
de pessoas com 60 anos ou mais 
de idade.

 
65º LOTE | A SES-MG infor-

ma ainda que já iniciou o pro-
cesso de distribuição para as 
URS das 432.840 doses da Pfizer 
recebidas na segunda-feira (8), 
referentes à 65ª remessa. Este 
lote é destinado para completar 
o esquema de vacinação (D2) 
para 16% de pessoas de 35 a 39 
anos, referente à 48ª da pauta de 
distribuição, e 16,7% de pessoas 
de 35 a 39 anos, referente à 49ª 
da pauta de distribuição, além 

da dose de reforço para 2,5% de 
pessoas de 60 anos e mais e 8,9% 
de trabalhadores da saúde que 
tenham 6 meses após aplicação 
da D2.

As Unidades Regionais de 
Saúde estão buscando as vacinas 
contra a covid-19 do laboratório 
da Pfizer na Central Estadual da 
Rede de Frio, de acordo com as 
demandas identificadas junto 
aos municípios. (Agência Minas)

HUDSON BRAZIL 

Saúde em Rede. A previsão é de 
que nos dias 23 e 24 deste mês seja 
realizada a primeira oficina tutorial 
de capacitação de profissionais de 
saúde das microrregiões de Salinas 
e Taiobeiras. Já nos dias 25 e 26 de 
novembro a oficina será realizada em 
Montes Claros, envolvendo profissio-
nais das microrregiões de Bocaiuva e 

de Coração de Jesus. “Nesta segunda 
fase de expansão do Projeto estão 
sendo contemplados 460 municí-
pios de 52 microrregiões de saúde 
do Estado. A previsão é de que em 
maio de 2022 o Projeto terá uma 
terceira expansão, com a inserção 
dos demais municípios”, explica o 
coordenador.
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8 Segurança pública

MOC | Receita Federal realiza 
operação contra a venda 
ilegal de cigarros eletrônicos 

Homem é preso ao ser 
flagrado tentando furtar 
igreja, no Cristo Rei 

Bombeiros capturam 
saruê com nove filhotes 
em construção

Noite de homenagens e muita emoção marcam as 
comemorações pelos 100 anos de blindados no Brasil

Em Montes Claros, no Norte de 
Minas, a Receita Federal realizou uma 
operação para combater a venda de 
cigarros eletrônicos nessa terça-feira 
(9). Sete lojas foram fiscalizadas e 
foram apreendidos mais de 10 mil 
produtos, entre cigarros eletrônicos 
e acessórios. O Brasil proíbe a co-
mercialização de cigarros eletrônicos 
e dos seus insumos, de acordo com 

determinação da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa). A impor-
tação e propaganda desses produtos 
também são proibidos. No entanto, 
não há nenhuma restrição quanto ao 
consumo.

A fiscalização em Montes Claros 
foi conduzida pela Divisão de Comba-
te ao Contrabando e Descaminho da 
Receita Federal em Belo Horizonte. 

“Já haviam sido colhidas informações 
com outros órgãos parceiros, como é 
o caso da Polícia Militar e com algu-
mas secretarias do município, sobre 
onde essa mercadoria era comerciali-
zada. Hoje, localizamos sete unidades 
que faziam a comercialização que é 
proibida pela Anvisa”, explicou o 
delegado da Receita, Filipe Araújo.

Segundo o delegado, os respon-

sáveis pelas lojas não foram locali-
zados durante a fiscalização. “No 
final da ação, iremos se for o caso 
elaborar uma representação fiscal 
para fins penais responsabilizando 
o proprietário, e encaminhar para 
o Ministério Público, que é o titular 
da ação penal”. O material apreen-
dido foi levado para a sede da Re-
ceita Federal.

Na noite da última segunda-fei-
ra (8), um homem, de 31 anos, foi 
preso ao ser flagrado tentando fur-
tar uma igreja no Bairro Cristo Rei, 
em Montes Claros. Segundo a Po-
lícia Militar, testemunhas contaram 
que ele escalou o muro e quebrou 
parte da concertina para entrar na 

igreja. Em seguida, o homem da-
nificou três portas e quebrou uma 
janela de vidro.

Ele foi contido por populares 
até a chegada dos policiais e foi 
preso em flagrante. De acordo com 
a PM, o suspeito já tinha embalado 
vários materiais de limpeza que 

seriam furtados e colocado seis ca-
deiras no quintal da igreja. Antes de 
ser levado para a delegacia, ele re-
cebeu atendimento médico porque 
sofreu escoriações nos braços e nas 
pernas provocados pela concertina. 
O caso deve ser investigado pela 
Polícia Civil.

Na manhã dessa terça-feira 
(9), os bombeiros capturaram 
uma fêmea de saruê com nove fi-
lhotes no Bairro Morada do Sol, 
em Montes Claros. Os animais 
estavam em uma escola em cons-
trução e foram encontrados pelos 
pedreiros no segundo andar da 

obra. Segundo os bombeiros, eles 
estavam debaixo de caixas e a sus-
peita é de que os filhotes nasce-
ram no local.

Com utilização de equipamen-
tos de proteção individual e ma-
teriais específicos de salvamento 
terrestre, os militares fizeram a 

captura e colocaram os saruês 
dentro de uma caixa apropriada 
para transporte. Eles não esta-
vam feridos e foram levados para 
o Centro de Triagem de Animais 
Silvestres (Cetas), onde serão ava-
liados e, posteriormente, devolvi-
dos à natureza.

Santa Maria, no Rio Grande do 
Sul, foi palco das comemorações do 
Centenário dos Blindados no Brasil. 
Na noite de segunda-feira, dia 8 de 
novembro, a capital nacional dos 
blindados voltou as suas atenções 
para o 1° Regimento de Carros de 
Combate, onde uma solenidade 
reuniu autoridades civis e militares, 
como o Ministro da Defesa, Walter 
Souza Braga Netto; o Comandante 
do Exército, General de Exército 
Paulo Sérgio Nogueira de Oliveira; e 
o Comandante Militar do Sul, Gene-
ral de Exército Valério Stumpf Trin-
dade. Coordenado pela 3ª Divisão 
de Exército (3ª DE), o Centro de Ins-
trução de Blindados e as organiza-
ções militares subordinadas à 3ª DE 

brindaram os presentes com uma 
apresentação de som, luzes e muita 
história militar - um espetáculo  que 
contou a origem da tropa blindada 
do Exército Brasileiro. 

A riqueza e o cuidado estavam em 
cada detalhe. Sob os olhares atentos 
da assistência, desfilaram desde o 
primeiro blindado adquirido pela 
Força Terrestre, o Renault FT-17, até 
as modernas Viaturas Blindadas de 
Transporte de Pessoal Guarani. Cada 
modelo empregado pelo Exército, 
no passado e no presente, marcou 
presença na cerimônia. Os mais an-
tigos, como o FT-17, o Fiat Ansaldo 
CV 3/35 II, o M8 Greyhound e o Hal-
f-Track, entre outros, foram todos 
recuperados e abrilhantaram a noite.

Outro ponto alto da celebração 
foi a homenagem ao Patrono, Mare-
chal José Pessoa Cavalcanti de Albu-
querque. Graças à sua experiência 
na França, durante a I Guerra Mun-
dial, os primeiros FT-17 chegaram 
ao Brasil. Como Comandante da 
Companhia de Carros de Assalto, co-
locou a Força Terrestre a par do que 
havia de mais moderno em doutrina 
e material de emprego militar, alçan-
do o País à vanguarda do emprego 
de meios blindados na América La-
tina.

O Comandante do 1°  Esquadrão 
de Reconhecimento da 1ª Divisão de 
Infantaria Expedicionária, General 
Plínio Pitaluga, e todos os integran-
tes da Força Expedicionária Brasi-

leira também foram homenageados 
pela tropa.

Durante a cerimônia, militares da 
ativa e da reserva receberam a Me-
dalha do Mérito Combatente Blin-
dado. Instituída pelo Comando do 
Exército, é um reconhecimento às 
tradições castrenses, aos pioneiros, 
veteranos e àqueles que continuam, 
no presente, com o trabalho árduo e 
preciso nas OM de combate e apoio, 
mecanizadas, de manutenção, de 
Engenharia, de Material Bélico e Lo-
gísticas do Exército.

O Comandante Militar do Sul, 
General Stumpf, ressaltou a impor-
tância da modernização da frota 
blindada. Segundo o general, o Bra-
sil precisa ter um poder dissuasório 

compatível com o tamanho e com a 
importância que possui no cenário 
internacional.

“Equipar as Forças Armadas não 
se faz do dia para a noite. Investir em 
defesa é também estimular a pesqui-
sa e o desenvolvimento tecnológico, 
fomentar a indústria e reduzir a de-
pendência externa. A parceria entre o 
Exército, a Academia e a Indústria é 
fundamental para a defesa nacional. 
Esse processo sinérgico se reflete 
também na qualificação de mão de 
obra, na geração de emprego e de 
renda e no desenvolvimento do Bra-
sil”, destacou.

O Comandante do Exército, Ge-
neral Paulo Sérgio, elogiou a soleni-
dade. Com a boina preta, marca do 

combatente blindado, ele destacou 
que o Exército precisa acompanhar o 
desenvolvimento tecnológico.

“Os nossos blindados têm que 
acompanhar esse desenvolvimento 
para que a gente possa ter os meios 
necessários para defender a Pátria. 
Estamos entregando, na semana que 
vem, o Guarani de número 500 ao 
Exército Brasileiro. Uma viatura blin-
dada, altamente tecnológica, com 
vários países interessados em adqui-
ri-la. Vamos chegar a quase dois mil 
carros. Então nossas tropas blindadas 
e mecanizadas ficarão muito bem”. O 
Comandante destacou, ainda, que o 
Exército trabalha na aquisição de um 
lote da Viatura Blindada de Cavalaria 
8X8. (Exército Brasileiro)
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DIVULGAçãO

Amams pede fortalecimento dos Conselhos 
Tutelares e dos Fundos da Infância

Suíços apontam perda de 30 mil hectares na 
bacia do São Francisco

Projeto aprovado altera 
lei de diretrizes 

GIRLENO ALENCAR

O secretário nacional da Infân-
cia e Juventude, Maurício Cunha, 
cumpre agenda nessa quarta-feira 
(10), em Montes Claros, em even-
to organizado pela Associação dos 
Municípios da área Mineira da Su-
dene (Amams), a partir das 9 horas. 
É o segundo secretário nacional a 
participar de reunião com os mu-
nicípios do Norte de Minas, pois 
no dia 20 de outubro o secretário 
nacional do Idoso, Antônio Costa 
esteve em evento similar. Nessa 
reunião em Montes Claros, Maurí-
cio Cunha discutirá a criação dos 
Conselhos Municipais da Infância 
e Juventude e respectivamente do 
Fundo Municipal da Infância e Ju-
ventude, além de fortalecimento 
dos Conselhos Tutelares. O presi-
dente da Amams, José Nilson Bispo 

de Sá, prefeito de Padre Carvalho, 
explica que é mais uma oportuni-
dade dos municípios discutirem 
com o Governo Federal as deman-
das dessa área.

Desde o ano de 2018 que a 
Amams tem intensificado os muni-
cípios a criarem o Conselho Muni-
cipal da Infância e Juventude, como 
forma até mesmo de captar as doa-
ções do Imposto de Renda para 
essa finalidade. No ano de 2020, 
a região captou R$ 2,0 milhões em 
doações, conforme os dados da De-
legacia da Receita Federal. Os dados 
dela mostram que foram 31 municí-
pios receberam as doações: Arinos, 
Bocaiuva, Brasilia de Minas, Chapa-
da Gaúcha, Espinosa, Francisco Sá, 
Fruta de Leite, Glaucilândia Grão 
Mogol, Ibiaí, Jaíba, Janaúba, Januá-
ria, Japonvar, Manga, Matias Cardo-
so, Mato Verde, Montalvânia, Monte 

Azul, Montes Claros, Padre Carva-
lho, Pai Pedro, Pirapora, Porteiri-
nha, Rio Pardo de Minas, Salinas, 
São Francisco, São João da Ponte, 
Serranópolis de Minas, Taiobeiras 
e Urucuia.

Também em iniciativa com o Mi-
nistério Público, Unimontes, Fórum 
Estadual dos Conselhos Tutelares e 
outros parceiros, a Amams tem rea-
lizado desde 2015 a formação conti-
nuada dos Conselhos Tutelares, em 
atividade que já capacitou mais de 
2.000 pessoas, com orientações e 
como atuar em defesa dos direitos 
das crianças e adolescentes.

A proposta é que o Governo Fe-
deral libere recursos para equipar 
esses conselhos, como veículos e 
moveis. Inclusive saiu o edital de 
chamamento público nº 2/2021, a 
finalidade do presente Chamamen-
to Público é selecionar e classificar 

entes públicos referidos para o re-
cebimento dos bens móveis a serem 
doados no âmbito do Programa de 
Equipagem e de Modernização da 
Infraestrutura dos Órgãos, das En-
tidades e das Instâncias Colegiadas 
de Promoção e de Defesa dos Di-

reitos Humanos - Pró-DH, de que 
trata o Decreto nº 10.509, de 2020, 
inclusive o Departamento de Assis-
tência Social da Amams, realizou 
encontro com os gestores munici-
pais para orientar sobre o processo 
para o credenciamento do Pro-DH, 

a Amams pensando na possibilida-
de de auxiliar os municípios além 
de estarem no processo de aprimo-
ramento em relação aos critérios 
estabelecidos sendo um deles a im-
plantação do SIPIA nos municípios 
para aquisição da equipagem.

A bacia hidrográfica do Rio São 
Francisco perdeu, em 35 anos, 
mais de 30 mil hectares de super-
fície com água, conforme alerta do 
Comitê da Bacia. As simulações 
de modelos climáticos indicam a 
possibilidade de uma redução das 
chuvas aproximada a 40%, ainda 
neste século. É o que mostra o es-
tudo “Drought Assessment in the 
São Francisco River Basin Using 
Satellite-Basedand Ground-Based 
Indices” (Avaliação de Secas na Ba-
cia do Rio São Francisco por meio 
de índices Terrestres e de Satélite) 
publicado pelo periódico suíço Re-
mote Sensig. O estudo, coordena-
do pelo professor Humberto Bar-
bosa, contou com as contribuições 
dos pesquisadores Franklin Pare-
des-Trejo, Jason Giovannettone, T. 
V. Lakshmi kumar, Manoj kumar 
Thakur, Catarina de Oliveira Buriti 
e Carlos Uzcátegui-Briceño, e con-
siderou os eventos de seca extrema 
em termos de frequência, duração, 
extensão, severidade e impactos, 
no fluxo do rio e na umidade do 
solo, no período de 1980 a 2020.

Foi analisado ainda um conjun-
to de indicadores (índices de pre-
cipitação, evapotranspiração, umi-
dade do solo, severidade da seca 
no solo e em áreas subterrâneas), 
baseado em dados de satélites e in-
formações coletadas in loco. A par-
tir desses dados, o estudo concluiu 
que as secas se tornaram mais fre-
quentes e de intensidade extrema 
na Bacia Hidrográfica do Rio São 
Francisco nas últimas décadas.

“Fizemos uma pesquisa, que 
resultou no estudo, na qual defi-
nimos uma metodologia inédita 
para avaliar o impacto das secas 
na dinâmica da umidade do solo 
na Bacia Hidrográfica do Rio São 
Francisco. Nos últimos anos, toda 
área do rio São Francisco vem en-
frentando degradação com a mu-
dança no uso e ocupação do solo, 
que inclui a conversão de terras 
para a agricultura, em detrimento 
da vegetação nativa”, explicou o 
pesquisador Humberto Barbosa, 
lembrando ainda que os períodos 
secos são relativamente comuns 
no rio São Francisco. “Apesar dis-

so, há uma crescente preocupação 
sobre a capacidade desse rio res-
ponder a eventos de secas. Isso em 
razão da tendência dessas secas se 
tornarem mais frequentes e extre-
mas, devido aos efeitos da mudan-
ça climática”, destacou.

Com maior prevalência na 
região do Baixo São Francisco, 
historicamente as grandes secas 
que afetaram o rio São Francisco 
também apontam condições cres-
centes nas demais áreas da bacia, 
caso verificado, segundo o estudo, 
no Alto e Médio São Francisco. 
Na avaliação de secas agrícolas e 
hidrológicas em toda a bacia do 
rio São Francisco, os pesquisado-
res evidenciaram uma tendência 
maior de ocorrerem secas, na área 
de drenagem que abrange desde a 
Bahia até Minas Gerais (regiões do 
Médio e Alto São Francisco). “Com 
a mudança climática, o aumento 
das temperaturas e das secas re-
correntes, a tendência é de maior 
degradação dos solos, em áreas da 
bacia do rio São Francisco”, pon-
tuou Barbosa. (GA)

Aprovado durante a sessão or-
dinária de ontem (9), o projeto 
121/2021, que altera a Lei de Dire-
trizes Orçamentária (LDO) para o 
exercício do ano de 2022. A altera-
ção tem o objetivo de melhorar a 

distribuição dos valores estimados 
para renúncia de receitas em rela-
ção aos tributos municipais. O pro-
jeto que é de iniciativa do Executivo 
Municipal terá influência direta na 
tramitação da Proposta Orçamentá-

Regime Diferenciado de Contratação – RDC Eletrônico nº 01/2021

Objeto: RDC ELETRÔNICO – Contratação de empresa especializada para execução de projeto de ampliação 
e cobertura em estrutura metálica, com área de aproximadamente de 625 m² no espaço da Sociabilidade do 
IFNMG Campus Montes Claros. Edital: Poderá ser lido ou obtido no site www.comprasgovernamentais.gov.br. 
Sessão Pública: Endereço eletrônico: www.comprasgovernamentais.gov.br às 09:00 horas (horário de Brasília) do 
dia 02/12/2021.

Maria Thereza Santos Rocha
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

AVISO DE LICITAÇÃO

INSTITUTO FEDERAL DE 
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃONORTE DE MINAS GERAIS
Campus Montes Claros

ria para o exercício de 2022, bem 
como do Plano Plurianual do Muni-
cípio de Montes Claros, que vigora-
rá no período de 2022 a 2025. Hoje 
(10), será realizada audiência públi-
ca para debater a Lei de Diretrizes 
Orçamentária e o Plano Plurianual 
– a reunião começa às 8h, no ple-
nário da Casa Legislativa.

O vereador Junior Martins 
tirou de tramitação o projeto 
(n°116/2021), que revogava a Lei 
Municipal nº 2.860, de 05 de ou-
tubro de 2000, que denomina 
logradouro público - a praça fica 
localizada no bairro Santa Cecília. 
Ele pretende promover melhor 
discussão sobre o assunto. (Ascom 
CMMC)
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Luísa afirma que será amiga de Pedro para sempre. Tonico permite que Do-
lores viaje com Nélio. Pedro desabafa com Caxias sobre Luísa. Pedro teme uma 
guerra contra Solano Lopez. Solano planeja fazer uma surpresa a Pedro. zayla 
descobre que Pilar e Samuel estarão na Bahia ao mesmo tempo. Vitória desiste de 
revelar as mentiras de Quinzinho para Lota. Samuel revela a Guebo que é irmão 
de Tonico. Pilar e Dolores se reconciliam. Solano provoca Pedro ao presentear 

Isabel. Solano se apresenta a Tonico. Samuel procura Pilar.

Maria Pia é impedida de assistir à audiência. Antônia comenta com Júlio que 
Siqueira aceitou seu afastamento da polícia. Pedrinho visita Malagueta no presí-
dio. Eric reassume a presidência do escritório do Brasil. Dom avisa que assumirá 
a presidência da empresa em Genebra, após a aposentadoria de Sabine. Sabine 
fica surpresa com a presença de Cristóvão e Madalena em seu quarto pedindo 
para conversar com ela.

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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APURADORA

OBEDECER
DIMINUIR
ELITISMO
RDASPZ
SPAMAL

SUAERRAM
PLANANO

TRASTETR
EDOSSEA
MIMTAD

DONATELLO
ALFTER

Condição
da pessoa
liberada
de dívida

Etapa
semestral
do aluno
pelo Fies 

Objetivo de
cirurgia 

em membro
amputado

Par do
feijão na
cozinha

brasileira

"A (?)",
sucesso

de Marisa
Monte

Constela-
ção visível
no Hemis-
fério Sul

Membro da
reunião

de condo-
mínio

Andam
sem

destino

Plano, 
em inglês

Período
total do 

calendário

Pessoa
sem

préstimo
(pop.)

(?) resolvi-
da, a vida
de fantas-
mas (Folc.)

Vai por
(?): siga

meu
conselho

Medula
(?): o

popular
tutano

"Demo-
crático",
em PDT

Desejo do 
possessivo

Direção do
nascente 
Sal, em
inglês

Artista renascentista
da escultura "David"

"(?), O ETeimoso", sé-
rie dos anos 1980 (TV)

Foco, em
inglês

(?) Diderot,
filósofo

Que está em idade 
de casar

Autoridade de Deus,
na religião

Subtrair;
deduzir

Contadora
de votos

Obrigação
da criança
com seus

pais

Conteúdo
do lixo

eletrônico

Ideal que
favorece 
a manu-

tenção da
pobreza Triste, em

inglês
Paulo Zulu,

modelo

Defensora
de algo ou

alguém

3/ara — sad — sua. 4/plan — salt — spam. 5/focus. 8/elitismo. 9/donatello.

Christian vai atrás de Renato, que constata que a mãe mentiu ao dizer que o irmão 
e o pai haviam morrido. Renato furta produtos do supermercado de Bárbara para 
o irmão. Christian conta a Renato está jurado de morte pelos traficantes do morro 
do Camelo e precisa deixar a cidade. Bárbara liga furiosa para Renato, que justifica 
sua ausência no jantar de família por causa de um imprevisto. Christian escuta o 
recado deixado por Lara em seu celular, dizendo que Geize o viu subindo o morro. 

Christian deixa o apartamento de Renato levando a chave. Lara resolve subir o morro à procura do namorado 
e escuta disparos. Christian se desespera ao saber que Renato foi morto em seu lugar pelos bandidos.

Vitor combina com Madre Superiora de dar aulas de culinária no orfanato. 
Gustavo diz que precisa se divertir e chama Cristóvão para sair. Emílio e Juju 
tentam descobrir com quem sua mãe vai sair. Fabiana está muito triste com a 
saída de Cecília. Rosana chega ao restaurante e Peixoto diz que é seu aniver-
sário. Conversando com as crianças, Fabiana deixa escapar que Cecília vai sair 
do colégio. Peixoto tenta beijar Rosana, que não gosta da atitude e sai. Madre 

Superiora confirma para as meninas a notícia da saída de Cecília. Todas as meninas ficam tristes e Dulce sai 
correndo. Escondida na sala de música, Dulce chora ao pensar que todos os que ela gosta a abandonam. 
Madre Superiora liga para Gustavo. Silvestre atende, diz que Gustavo não está e ela pede que ele retorne 
quando chegar. Fabiana encontra Dulce, que diz que não quer ver ninguém. Cecília vai até a sala de música e 
encontra Dulce dormindo. Dulce sonha com sua mãe e pergunta em voz alta se ela deixa seu pai se casar com 
Cecília. Cecília ouve. Dulce acorda e Cecília pede que ela volte ao quarto ao seu lado. Silvestre dá o recado a 
Gustavo, que liga para o colégio. A Madre conta a ele o que aconteceu e pede que busque Dulce para passar 
o final de semana com ele.

‘BBB 22’: Globo cita Juliette ao impor novas 
regras às marcas de patrocinadores

O ‘BBB 22’ promete muito lucro 
à Globo e seus anunciantes de mar-
cas patrocinadoras, que já esperam 
ansiosamente pela estreia do reality 
no dia 17 de janeiro de 2022. A Ju-
liette apareceu nas diversas mudan-
ças do manual de regras e condições 
que a emissora entrega aos parcei-
ros. Veja!

O “BBB 22” está logo aí pela 
estreia antecipada e terá o contra-
to dos participantes assinados na 
segunda quinzena de dezembro. 
Assim, as reuniões estão à todo va-
por entre Boninho, Tadeu Schmidt e 
os demais envolvidos em um carro-
chefe entre as atrações da Globo. Al-
gumas das decisões incluem regras 
às marcas que desejam patrocinar e 
ter seus nomes vinculados ao pro-
grama.

A mais recente novidade é de 
que a Globo impôs algumas restri-
ções aos anunciantes do ano que 
vem, o que seria para evitar um 
“efeito Juliette”. Uma delas é de que 
nenhuma marca envolvida pode ex-
pressar ser a favor ou contra qual-
quer participante, apresentador, 
direção ou fatos/situações que ocor-
reram no programa.

ENTENDA AS RESTRIçõES DA 
GLOBO AOS ANUNCIANTES DO 

‘BBB 22’
A informação é do portal “Entre-

tê”, e diz que um exemplo usado 
para indicar postagens e campanhas 
proibidas foi de quando o perfil 
da Coca-Cola se posicionou contra 
uma vitória de karol Conká, uma 
das participantes mais polêmicas da 
edição de 2021, na Prova do Líder.

Outra restrição é de que sejam 
colocados objetos na na mão do 
famoso robô mascote do “BBB”. 
Também não se pode fazer menções 
negativas aos participantes ou apre-
sentador, Tadeu Schmidt, que terá 
que fazer “hora extra” em relação ao 
seu predecessor, Tiago Leifert, que, 
inclusive, já avaliou a escolha do co-
lega para comandar o reality.

MARCAS NãO DEVEM USAR FA-
TOS POLêMICOS DO REALITY

Uma das regras impostas pela 
Globo aos patrocinadores diz que 
“o anunciante não poderá usar a 
imagem do brother para tomar par-
tido, torcida ou manifestar-se contra 
qualquer fato polêmico ocorrido 
com esse participante no progra-
ma”.

Além disso, eles são desenco-
rajados a criar dinâmicas paralelas 

ao “BBB 22” e questionar fatos que 
tenham acontecido no programa. 
Um dos exemplos citados para ilus-
trar o primeira caso, foi de quando 
a produção do programa chamou a 
atenção de Juliette.

A advertência dada à cantora por 
maquiar uma colega gerou polêmi-
ca e, na época, a Avon se posicionou 
publicamente a favor da jovem.

GLOBO PROíBE EDIçãO DE 
IMAGENS DOS PARTICIPANTES E 
CITA EXEMPLOS DO ‘BBB21’

A emissora ainda colocou no 
manual entregue às marcas parcei-
ras diversos exemplos de situações 
do “BBB 21”, como o caso da Avon, 
para ilustrar o que não deve ser fei-
to pelos patrocinadores do próximo 
reality.

Outra questão levantada é a 
proibição do uso de imagens edita-
das dos participantes, de modo que 
exista outro sentido senão o que 
aconteceu no reality show.

A imagem dos brothers também 
não poderá ser usada atrelada à al-
guma fala, posicionamento ou pen-
samento exposto por eles durante a 
exibição do “BBB 22”.

Murilo Huff cancela todos os compromissos 
profissionais após morte de Marília 
Mendonça

Murilo Huff divulgou um comu-
nicado oficial onde cancela toda a 
agenda marcada para o mês de no-
vembro. Sem falar diretamente da 
morte de Marília Mendonça, a nota 
cita ‘os últimos acontecimentos’ 
como motivo para as suspensões. 
Os cantores têm um filho de apenas 
1 ano e 10 meses. Saiba mais infor-
mações.

Murilo Huff anunciou, na tarde 
desta terça-feira (09), a suspensão 
de toda a agenda de compromissos 
marcados para o mês de novembro. 
O motivo do cancelamento foi a 
morte de Marília Mendonça, com 
quem o cantor tem um filho de ape-
nas 1 ano e 10 meses.

A notícia foi informada através 
de comunicado publicado nas re-
des sociais do sertanejo. “A empresa 
responsável pela carreira de Murilo 
Huff vem a público informar que, 
em razão dos últimos acontecimen-
tos, os próximos compromissos 

profissionais do artista neste mês de 
novembro estão desmarcados”, diz 
a nota. Os representantes do músi-
co garantem que novas datas serão 
divulgadas.

Murilo Huff e Marília Mendonça 
namoraram, entre idas e vindas, du-
rante dois anos. O último término 
aconteceu em setembro, dez meses 
depois de o casal reatar. A cantora 
morreu na última sexta-feira (05), 
vítima de um acidente de avião. Ela 
se preparava para se apresentar em 
Caratinga, no interior de Minas Ge-
rais. Além da cantora, mais quatro 
tripulantes faleceram na queda.

MURILO HUFF, EX DE MARíLIA 
MENDONçA, FEz HOMENAGENS 
EMOCIONANTES à CANTORA

Murilo Huff homenageou a ex-
namorada e mãe do filho, Leo, com 
uma postagem no Instagram após 
o velório. “Sigo aqui, ainda sem 

palavras, mas já vi que isso não vai 
passar. Não tão cedo. Você foi sem 
avisar e deixou um buraco dentro 
de mim. Um buraco que ninguém 
nunca vai conseguir tapar”, disse.

O sertanejo ainda revelou o úl-
timo pedido feito por Marília Men-
donça antes do acidente aéreo. “As-
sim como você me pediu na última 
mensagem que me mandou antes 
de entrar naquele avião, vou cuidar 
dele [Leo], vou cuidar da sua mãe 
e de todos os que você amava, mas 
vou precisar da sua ajuda aí de cima, 
viu?”, pediu Murilo.

Em entrevista ao Fantástico, Mu-
rilo detalhou sobre a imagem que 
pretende passar ao filho a respeito 
da mãe. “Eu vou fazer questão de 
falar pra ele todo dia o tanto que ela 
era amada por todo o Brasil, o tanto 
que ela era uma mãe, filha e mulher 
excepcional. Ele é um pedacinho 
dela que ficou aqui”, afirmou.
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Parte do projeto Sol de Minas, terceira formação gratuita será entre os 
dias 29 e 30/11, em plataforma on-line
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Estado capacita gestores municipais sobre 
política de energia fotovoltaica

Unimontes deixará de aplicar provas do 
PAES em seis cidades

Pirapora inicia cidade empreendedora em 
parceria com o Sebrae

Inscrições para o Programa de Regularização 
Fundiária do Governo de MG 

DIVULGAÇÃO/ CEMIG SIM

11

Seguem abertas, até 24/11, as 
inscrições para a terceira capaci-
tação de gestores municipais do 
projeto estratégico Sol de Minas. 
Promovido pela Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), o curso gratuito será minis-
trado nos dias 29 e 30/11, de 9h as 
11h30. 

O evento será uma oportunida-
de de melhorar o ambiente de ne-
gócios do setor, além de estimular 
o uso desse tipo de recurso pela 
administração pública, em prédios 
como hospitais, escolas e em outras 
instalações. O objetivo é transfor-
mar os municípios em consumido-
res, geradores e incentivadores de 
energia solar fotovoltaica.

O diretor de Energia da Sede, Pe-
dro Sena, destaca que dados coleta-
dos pela Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) mostram que 
as administrações públicas ainda 
utilizam pouca energia renovável, 
especialmente a solar fotovoltaica. 
Foi pensando nisso que a Sede, por 
meio do projeto estratégico Sol de 
Minas, decidiu oferecer o curso de 
capacitação voltado para gestores 

municipais, que busca aumentar o 
uso de energia limpa, barata e reno-
vável por parte do setor público.

“A formação vai apresentar o que 
é energia solar fotovoltaica nas mo-
dalidades de geração centralizada e 
distribuída, quais são os benefícios 
sustentáveis e como os municípios 
podem atrair investimentos em 
energia renovável. Além disso, a 
capacitação oferece suporte e escla-
recimentos para que os municípios 
possam adquirir financiamentos 
para criação de projetos no setor, 
seja construindo uma usina solar 
fotovoltaica, seja instalando painéis 
solares em prédios públicos da cida-
de”, acrescenta. 

PARCEIROS PALESTRANTES

A iniciativa da Sede conta com 
o apoio da Agência de Investimen-
to e Promoção Comercial de Minas 
Gerais (Indi), da Fundação Estadual 
do Meio Ambiente (Feam), do Ban-
co de Desenvolvimento de Minas 
Gerais (BDMG), da Associação Bra-
sileira de Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar) e do Banco do Nordeste. 

Os parceiros vão compartilhar 
conhecimentos e experiências so-
bre regulamentos do setor de ge-
ração de energia solar fotovoltaica, 
além de propostas de políticas de 
atração de investimentos, questões 
de sustentabilidade decorrentes do 
apoio a uma matriz energética lim-
pa e modalidades de financiamento.

O BDMG apresentará linhas de 
crédito especiais aos municípios 
mineiros, como o BDMG Cidades 
Sustentáveis, que inclui financia-
mento para empreendimentos de 
energias renováveis, como a solar 
fotovoltaica.

TROCA DE EXPERIêNCIAS

A capacitação é uma oportuni-
dade de trocar experiências sobre o 
setor. Durante as apresentações, os 
palestrantes vão responder dúvidas 
e perguntas dos participantes.

Pedro Sena lembra que o uso de 
energia solar fotovoltaica pela ad-
ministração pública é também um 
canal para a geração de emprego e 
renda para os municípios, além de 
permitir que as prefeituras econo-

regiOnal 

mizem na conta de energia. Assim, 
restam mais recursos para aplicação 
em áreas prioritárias, como saúde, 
educação e segurança, contribuin-
do para o desenvolvimento econô-
mico da cidade como um todo.

GESTORES PODEM 
SE INSCREVER

Cada município pode inscrever, 

no máximo, quatro gestores da pre-
feitura. Caso haja mais cadastros, 
serão considerados válidos apenas 
os últimos quatro ingressos emiti-
dos. O certificado de participação 
será feito somente após o preenchi-
mento da avaliação do curso, enca-
minhada ao fim da capacitação. 

MINAS LIDERA GERAçãO 
DISTRIBUíDA

Minas Gerais é protagonista 
no setor. Atualmente, 846 (99%) 
dos 853 municípios mineiros pos-
suem módulos fotovoltaicos em 
operação. Considerando empre-
endimentos em operação de Gera-
ção Centralizada (GC) e Geração 
Distribuída (GD), Minas é líder 
no país, se aproximando de 2 mil 
megawatts de potência instalada. 
(Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros deixará de aplicar as pro-
vas do Programa de Avaliação Seriada 
para o Acesso ao Ensino Superior 
(PAES/2020). Através de comunica-
do, a direção informa que não serão 
realizadas as provas em Almenara, Es-
pinosa, Januária, Pirapora, São Fran-
cisco e Unaí e por isso, os candidatos 
que escolheram uma dessas cidades 
como primeira opção de local de 
prova, conforme o edital será consi-

derado como local de prova a cidade 
escolhida como segunda opção de 
local. Caso não haja prova tanto na 
1ª, quanto na 2ª opção de local de 
provas, o candidato deverá optar por 
Belo Horizonte, Brasília de Minas, 
Janaúba, Montes Claros, Paracatu ou 
Salinas. Essa opção deve ser feita até 
o dia 12 de novembro. Caso o candi-
dato não informe um novo local de 
provas, será alocado conforme o item 
3.6. alínea “2” do edital.  

A Unimontes realiza o Programa 
de Avaliação Seriada para o Acesso ao 

Ensino Superior (PAES/2020), que é 
uma das formas de entrada na univer-
sidade. Serão preenchidas 720 vagas 
em 63 cursos de graduação ministra-
dos no campus-sede e nos demais 
campi da Unimontes no Norte de Mi-
nas, Noroeste do estado e no Vale do 
Jequitinhonha. A partir dos esforços 
empreendidos, a instituição informa 
que, para realização do PAES 2020, 
o ano de matrícula no Ensino Médio 
em 2020 corresponderá à etapa a ser 
realizada no Programa de Avaliação 
Seriada. 

Foi iniciado em Pirapora, no 
Centro de Convenções, o curso 
gratuito de Agricultor Familiar 
que orienta como vender para o 
Órgão Público. A capacitação que 
se estenderá até hoje é mais uma 
realização da Prefeitura de Pirapo-
ra, através da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Agricul-
tura, Emprego e Renda (Sedeare). 
A iniciativa, que conta com a 
parceria do Sebrae, faz parte do 
Programa Cidade Empreendedora 
desenvolvido pela Sedeare. Par-

ticipam do evento agricultores 
familiares e representantes de 
cooperativas e associações rurais. 
Na solenidade de abertura, o se-
cretário Hélio Júnior recepcionou 
o prefeito Alex Cesar, a vice Ana-
maria e o secretário de Governo, 
Paulo Rogério

“Com o respaldo do prefeito 
Alex temos buscado fortalecer o 
desenvolvimento do agronegó-
cio, sobretudo com mais instru-
ção e a devida preparação dos 
empreendedores rurais. Esse 

curso tem esse objetivo”, disse 
o secretário. Por sua vez, o chefe 
do Poder Executivo, relembrou 
as suas origens do meio rural, ao 
valorizar a importância deste seg-
mento. “O poder público, para 
ser o grande parceiro dos agricul-
tores familiares, precisa ofertar 
as melhores condições para um 
desenvolvimento sustentável. É 
isso que queremos com capacita-
ções como essa, para atingirmos 
o grau máximo de cooperação”, 
pontuou Alex César. (Ascom PMP)

As inscrições para o Programa 
Estadual de Regularização Fundiá-
ria de Posseiros de Terra Devoluta 
Rural foram prorrogadas até o dia 
29/11. O termo que estabelece o 
novo prazo para que gestores mu-
nicipais participem do chamamen-
to público está disponível no site 
da Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 

(Seapa). Os municípios selecio-
nados serão contemplados com a 
emissão dos títulos de proprieda-
de rural a partir de 2022. 

As inscrições devem ser feitas 
pelo Executivo municipal, pois o 
Acordo de Cooperação Técnica é 
firmado entre as prefeituras e o 
estado. Os critérios para a seleção, 
as regras e os documentos neces-

EDITAL DE INTIMAçãO - ART. 26 DA LEI nº 9.514/97 - NOTIFICADO: 
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ria, aos juros de mora e às despesas de cobrança até a data do efetivo 
pagamento, somando-se, também, os encargos que vencerem no prazo 
desta intimação. 3. Assim, procedo a INTIMAçãO de V. Sª para que se 
dirija a este Cartório de Registro de Imóveis, situado na RUA MARECHAL 
FLORIANO PEIXOTO, Nº 86, CENTRO, FRANCISCO Sá-MG, onde deverá 
efetuar a purga do débito acima discriminado, no prazo improrrogável 
de 15 (quinze) dias, contatos a partir da última publicação desse edital. 4. 
Salientamos que o Sr. poderá efetuar a purga da mora, preferencialmente 
ao CREDOR detentor(a) do financiamento, dentro do prazo definido nesta 
intimação. 5. Nesta oportunidade, fica V.Sª cientificado que o não cumpri-
mento da referida obrigação no prazo ora estipulado, garante o DIREITO DE 
CONSOLIDAçãO da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário, 
nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/97. Protocolo nº 27.188, de 24 de 
agosto de 2012. Credor: INVESTIMOVEIS DISTRIBUIDORA E APOIO AD-
MINISTRATIVO LTDA. Francisco Sá-MG, 08 de novembro de 2021. A Oficial 
Interina Carla Adriana Martins Rodrigues Sousa.
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sários no ato da inscrição estão 
descritos no edital. 

O superintendente de Regula-
rização Fundiária da Seapa, Pedro 
José Campos Garcia, lembra que o 
lançamento de editais para a po-
lítica pública é uma inovação da 
atual gestão do Estado. O objetivo 
é dar transparência, credibilidade 
e prestar contas sobre o processo. 

“O resultado de cada chama-
mento é válido por dois anos e o 
último se encerrou em outubro de 
2021. Por isso foi aberto o novo 
edital, cujas inscrições se encer-
rariam no dia 8/11. Para possibi-
litar o acesso de mais municípios 
ao programa, a Seapa decidiu por 
prorrogar o prazo de cadastro por 
mais 20 dias, para que nenhum 
dos interessados ficasse de fora”, 
explica.

DEMANDA HISTÓRICA

A iniciativa do Governo de Mi-
nas atende a uma demanda histó-
rica da sociedade. A regularização 

fundiária promove a cidadania no 
campo, a melhoria da qualidade de 
vida de agricultores familiares e a 
garantia do direito à terra. 

Trata-se de um importante 
instrumento para a resolução de 
conflitos sociais, já que a entrega 
dos títulos possibilita o acesso dos 
produtores a políticas públicas 
como crédito rural e investimen-
tos na propriedade. Na prática, 
são criadas oportunidades para o 
crescimento da produção e para a 
geração de trabalho e renda.

A previsão é de que, entre 2019 
e 2021, o Estado entregue 3,3 mil 
títulos por todo o território. Nesse 
período, o investimento estadual 
nessa política pública já foi de apro-
ximadamente R$ 8 milhões - valor 
aplicado em serviços de georrefe-
renciamento, na realização de audi-
ências públicas e no custeio opera-
cional do cadastro de agricultores. 
Durante os quatro anos da gestão 
do governador Romeu zema, serão 
emitidos, no mínimo, 4,7 mil títu-
los.  (Agência Minas)
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MOURO ASSUTA CÂNDIDATOS

PELO VISTO, o ex-ministro da Justiça, SÉRGIO MOURãO, vai ser mes-
mo páreo duro nas eleições do próximo ano rumo a presidência, pois 
vem assustando  com sua candidatura os dois maiores colocados nas 
pesquisas (???) ou seja, Bolsonaro e Lula. Isso se ele for mesmo can-
didato. Mas só vamos saber no próximo ano. Que o juiz Sérgio Moro 
representa uma grande ameaça para os candidatos, isso é certo. Por en-
quanto, estamos vendo vários candidatos, alguns com possibilidade e 
outros que não tem nada a ver.

VONTADE DE VIAJAR 

COM A REABERTURA das fronteiras dos Estados Unidos na última 
segunda-feira, as cidades americanas são os destinos internacionais mais 
procurados pelos brasileiros neste fim de ano. A projeção para este mês 
feita por uma das companhias aéreas que fazem o trajeto Brasil-Estados 
Unidos, a Latam Airlines, é de que 85% dos vôos para o território ameri-
cano estão ocupados. Enquanto isso, muitos, também estão procurando 
passagens para Europa, principalmente Portugal que segundo informes, 
fica mais em conta do que viajar dentro do Brasil, cujas tarifas aéreas, 
estão cada vez mais salgadas. 

REVEILLON EM ARRAIL D’ AJUDA 

O HOTEL mais elegante de Arraial D’ Ajuda, ou seja, kUARA, que 
promove o melhor réveillon daquele paraíso Baiano, voltará neste ano, 
a promover o mesmo e já abriram a venda para CONVITES com direito a 
todo buffet com bebidas finas, shows de TUCA FERNANDES, LÉOzINHO 
E DJS famosos. Open Food dos mais requintados. Quem quiser comprar 
os convites, por enquanto é de R$ 1.200,00 e se deixarem para última 
hora os preços aumentam o dobro. Estarei lá com um grupo de amigos 
daqui de Moc para pedir muitas bênçãos para 2022 e que acabe de vez 
com esta pandemia, que assombra o planeta. 

 
ACIMA DO BEM E DO MAL

Deltan Dallagnol declara que “Vingança do sistema tem sido violenta 
e incessante”. O ex-procurador, que decidiu renunciar à carreira no MPF 
para se dedicar à política, disse que a corrupção piora a imagem do país 
e prejudica a economia. Gilmar Mendes, do alto de sua credibilidade 
(???)  declarou a respeito de Deltan: “Demonizou-se o poder para apo-
derar-se dele. A receita estava pronta”. Esse cidadão odiado pelos brasi-
leiros não passa de um pobre coitado. Sabe de nada o Gilmar. E ainda se 
julga acima do bem e do mal.

CENTRÃO NO INSS 

JOSÉ CARLOS Oliveira, integrante do Centrão, é novo presidente do 
INSS. Suplente pelo DEM na Câmara de São Paulo e antes de assumir a 
cadeira migrou para o PSD. A troca de comando no INSS, responsável 
pelo pagamento de mais de R$ 700 bilhões em aposentadorias, acendeu 
o alerta entre técnicos do governo para o risco de uso político do órgão 
em ano eleitoral como segundo informes, vem acontecendo há várias 
eleições.
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CERCA DE 85 MIL segurados do Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) que recebem o benefício por incapacidade temporária (antigo 
auxílio-doença) podem ter o benefício suspenso até a amanhã. Eles fo-
ram convocados pela operação pente-fino do órgão para fazerem perícia 
médica a fim de verificar possíveis irregularidades.

AINDA ESTÁ MUITO CEDO, mas estamos vendo surgir muitos e 
muitos candidatos a Prefeitura de Moc. Alguns até pode ter chance, 
mas outros serão como sempre para aparecer. UMA COISA É CERTA, 
o candidato que o prefeito HUMBERTO SOUTO indiciar tem tudo para 
continuar com as grandes obras que ele está fazendo. Vamos aguardar...

UMA QUADRILHA que usava cartões de crédito clonados e cheques 
com assinaturas idênticas dos donos das contas foi desmantelada pela 
polícia na última semana. Eles vão responder por lavagem de dinheiro, 
organização criminosa, estelionato, entre outros crimes. E segundo a 
polícia do Rio de Janeiro esse esquema movimentou mais de R$ 13 mi-
lhões

FIQUEI muito feliz, pela Câmara Municipal ter aprovado também 
junto ao prefeito, Humberto Souto, o nome de GENOVEVA MOTA PRA-
TES, numa avenida bem próxima a RUA DONA DINA PAULINO, pois elas 
duas eram grandes amigas e mulheres fortes, que deram grandes exem-
plos. No mais, trabalharam juntas nas campanhas que eu fazia, inclusive, 
junto com a irmã, Juliana, na construção da Creche da Vila Thelma.

E O NATAL vem chegando e pelo visto, teremos poucas festas devido 
aos altos preços dos produtos, inclusive, um absurdo ter postos venden-
do gasolina até R$ 8, o litro. Algo precisa ser feito pelo Governo, pois o 
brasileiro não está aguentando mais...

BANCOS apostam em filhotes digitais para competir com fintechs. 
Somados, projetos digitais de Santander, Itaú e Bradesco têm 19,6 mi-
lhões de clientes, ante 48 milhões do Nubank. O banco do futuro está se 
desenhando aos nossos olhos.

PAULO CÉSAR e Nídia Cunha Santiago, Rosângela Silveira, Eliziario 
Resende e Fátima Turano, foram alguns dos montesclarenses presentes 
ontem na recepção do aniversário de, PAULO CÉSAR OLIVEIRA.

ARRAIAL D’ AJUDA movimentadíssima nesta semana, com a 
realização de mais um BRASIL RIDE que reúne ali todos os anos 
CICLISTAS de várias partes do país e até mesmo do exterior. 
Correm vários dias de uma famosa trilha com acampamentos 
e o encerramento será no sábado com grande festa na Praça 
da Igreja. Este Ride Brasil é um dos mais famosos do mundo e 
sempre aconteceu em ARRAIAL D’ AJUDA. Veja nestas três fotos, 
alguns participantes: O ator, Rodrigo Hilbert, ajeitando sua bike 
e a esposa, Fernanda Lima, chegou hoje em Arraial com os filhos 
para prestigiá-lo.

OS MONTES-CLARENSES, Guilherme Turano e Denis Henri-
que, estão também participando do Brasil Ride.

RAONE DEMICHELLE, sempre no comando com os amigos, 
Herick e Ricardo que veio de Portugal, que fazem parte da sua 
equipe.

ISMAEL E LAU CALDEIRA, comemoraram seus 46 anos de feliz 
enlace na segunda-feira, reunindo um grupo de amigos íntimos 
no bar e espetaria “Fala Fina”. Tudo muito bem organizado com 
muita confraternização e amizade sincera. Veja eles aí na fren-
te sentados e emoldurados por, Nazareno e Aparecida Miran-
da, Eloena Andrade, Rozana Silqueira, Lucilio e Rosa Alkimim, 
Claudionor e Norma Barral, Denio e Kelle Caldeira. 

COMO ACONTECE todos os anos, DONA NILZA MOURÃO, 
sempre jovem e bonita nos seus 94 anos, viaja com as filhas, 
Marinilza, Cândida, Rosana, Rosemary,  Marilene, e Vânia, pelas 
praias Nordestinas e desta vez, elas estão em Maceió. Gosto de 
ver a fortaleza de Dona Nilza, que pelo visto, é de família, pois ela 
é irmã da inesquecível, DONA IVONE SILVEIRA.

VEJA QUE LINDA família que amo muito, Handrey e Brennda 
Teixeira Paulino com o principezinho, Theo. Ela está aniversa-
riando hoje. VIVAS!!!

VAP & VIP
BETINHO e Luciana Rausch Lima. Felizes como nunca, pois sua lin-
da filha, MARIA RAUSCH LIMA, formou no Canadá no High School 
com honras, e agora entrou também numa das melhores faculda-
des de Toronto, ou seja, a Humber College. Aplausos e mais aplausos 
para Maria. 

ALTAIR E MARIA THEREZA BRAGA MOURA, com os netinhos gê-
meos, Mia e Theo, também com os papais, Mariana e o norte ameri-
cano, Daniel Antonison, que vieram de Nova Yorque curtirem tempo-
rada aqui no Brasil... Alegria total na família...

THIAGO SENA e Ellen Cláudia Costa com os dois herdeiros, Heitor e 
Gabriel, e o vovô coruja, Aécio Costa. 

LEMBRANÇAS - E  nesta série de momentos inesquecíveis em minha carreira jornalística, veja este grupo maravilhoso de amigas que me 
homenagearam durante o jantar oferecido por LEILA PACULDINO, quando completei meus 40 anos de jornalismo, reunindo este grupo 
super elegante que vocês estão vendo aí na foto de 2005. Aliás, graças a Deus, sempre fui homenageado todo ano por ocasião não só do meu 
aniversário como também de tempo de serviço e como recordar é viver, todas estas mulheres maravilhosas continuam aí firmes e elegantes 
com exceção da maravilhosa, Vera Maria Athayde, que já está nos braços do Senhor. 


